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PRESIDENTE: Bienvenidos al concejo de Bucaramanga, muy buenas 
noches a la Policía Nacional, a todas las personas que nos ven 
por redes sociales, por YouTube, señor secretario por favor 
hacer el primer llamado a lista. 
 

SECRETARIO: Buenas noches señor presidente, buenas noches a 
todos los honorables concejales presentes en este momento en 
el recinto del Concejo Municipal de Bucaramanga, igualmente 
buenas noches a la Policía Nacional de Colombia que siempre 
nos acompaña brindando seguridad al recinto, señor presidente 
primer llamado a lista hoy 11 de junio del 2024 siendo las 6:06 
pm. 

 
SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala.  
H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Buenas noches secretario, 
presidente, honorables concejales, unidades de apoyo, al Dr. 
Julián bienvenido al concejo, Gustavo Ardila presente. 

 
SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso. 
H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: NO RESPONDIÓ EL LLAMADO 
A LISTA. 

   
SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco. 
H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenas tardes para 
usted señor secretario, para los honorables concejales, para 
todo el equipo de planta del Concejo, unidades de apoyo, 
funcionarios de la administración, doctor Julián Zambrano 
bienvenido a la corporación, presente señor secretario desde 
las 5:55 minutos de la tarde. 
 
SECRETARIO: Javier Ayala Moreno. 
H.C. JAVIER AYALA MORENO: Buenas tardes para todo saludo 
especial a la administración, presente señor secretario. 

 
SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña. 
H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente desde las 5:55. 

 
SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla. 
H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy buenas tardes 
secretario, muchas gracias un saludo para la gloriosa Policía 
Nacional respeto y admiración, para todos los ciudadanos, para 
los funcionarios que hoy nos acompañan, para todos los 
concejales saludo especial también, presente secretario desde 
las 5:53 minutos, presente. 

 
SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz. 
H.C. JOSÉ DAVID CAVANZO ORTIZ: PRESENTE. 

 
SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo.  
H.C. ANDRÉS FELIPE DIAZ ARÉVALO: PRESENTE. 

 
SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Layton.  
H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: PRESENTE. 
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SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera. 
H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA:  NO RESPONDIÓ EL LLAMADO A 
LISTA. 
 
SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas.  
H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: secretario buenas tardes a mis 
compañeros, a la oficina de la OFAI, presente Henry Gamboa. 

 
SECRETARIO: Robin Anderson Hernández Reyes.  
H.C. ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Buenas noches señor 
secretario, un saludo para usted, para la mesa directiva, para 
cada uno de mis compañeros, para la Policía Nacional, saludar 
también a los medios de comunicación y a todas las personas 
que nos acompañan y a las personas representantes de la 
Administración, presente señor secretario muy buenas noches 
para todos Dios los bendiga cada uno de ustedes. 
 
SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo.  
H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: secretario buenas tardes, 
buenas noches ya en camino la noche Bumanguesa Diego Lozada 
presente, Bienvenido a todo el equipo de la OFAI. 
 
SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila.  
H.C. CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Buena tarde presente. 
 
SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco.  
H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Buenas tardes presente. 

 
SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas.  
H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: PRESENTE. 

 
SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias.  
H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenas tardes, presente.  
  
SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar.  
H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: NO RESPONDIÓ EL LLAMADO A 
LISTA. 
 

SECRETARIO: Daniela Torres Zarate.  
H.C. DANIELA TORRES ZARATE: NO RESPONDIÓ EL LLAMADO A LISTA. 
 
SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso. 
H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Muy buenas tardes para 
la mesa directiva, para el señor secretario, para todas las 
personas que el día de hoy nos acompañan, presente Óscar 
Arenas. 
 

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el primer llamado 
lista lo han contestado 16 honorables concejales existiendo 
quórum decisorio y deliberatorio. 

 

PRESIDENTE: Como hay quórum decisorio señor secretario dar 
lectura al orden del día. 
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SECRETARIO: Si señor presidente. 
  

ORDEN DEL DÍA 
 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 
SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden del día. 
TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.  
CUARTO: Tema: PRESENTACIÓN DEL INFORME DE GESTIÓN DEL PRIMER 
TRIMESTRE DEL AÑO 2024 OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES OFAI, 
A CARGO DEL DOCTOR JULIÁN DÍAZ ZAMBRANO ENCARGADO. 
QUINTO: Lectura documentos y comunicaciones. 
SEXTO: Proposiciones y asuntos varios. 
 
Bucaramanga, fecha martes 11 de junio del 2024 hora 6:00 pm, 
lugar en el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del 
Concejo Municipal De Bucaramanga, firmado por el presidente el 
honorable concejal, Elkin Yesid Bello Peña y el secretario 
general Wilmar Alfonso Palacio Verano ha sido leído el orden 
del día señor presidente. 
 
PRESIDENTE: ¿En consideración el orden del día honorables 
concejales? 
 
SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor presidente. 
 
PRESIDENTE:  Sigamos con el orden del día, señor secretario. 
 
SECRETARIO:  Tercer punto Himno de la ciudad de Bucaramanga. 
 
HIMNO: Bucaramanga jardín de auroras, puerta del Sol de mi 
Santander, crece en tus sueños conquistadora, por siempre 
unidos para vencer, crece en tus sueños conquistadora, por 
siempre unidos para vencer… 
 
PRESIDENTE: Señor secretario continúe con el orden del día. 
 
SECRETARIO: Cuarto punto. 
 
Tema: PRESENTACIÓN DEL INFORME DE GESTIÓN DEL PRIMER TRIMESTRE 
DEL AÑO 2024 OFICINA DE ASUNTOS INTERNACIONALES OFAI, A CARGO 
DEL DOCTOR JULIÁN DÍAZ ZAMBRANO ENCARGADO. 
 
PRESIDENTE: Bienvenido Dr. Julián Díaz Zambrano al concejo de 
Bucaramanga tiene el uso de la palabra. 
 
INTERVENCIÓN JULIÁN DÍAZ ZAMBRANO ENCARGADO OFICINA DE ASUNTOS 
INTERNACIONALES OFAI: Bueno muy buenas noches a todos, gracias 
por la invitación y procedo a hacerles el informe del primer 
trimestre enero, febrero, marzo, de la oficina de asuntos 
internacionales, para in… creo que no pasa. Para iniciar y 
hacerlo un poco más concreto de nuevo pusimos los objetivos y 
las misiones donde se pueden dar cuenta que esto es una oficina 
que cumple como principal objetivo gestionar, asesorar, apoyar, 
las gestiones que se desarrollen en las diferentes áreas de la 
Alcaldía y sobre todo entes descentralizados, no quiero hacer 
hincapié en leer el objetivo y la misión porque siento que de 
pronto todos la tenemos algo claro, pero sí en el gráfico del 
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eje estratégico que es con lo que vamos a desarrollar la 
presentación de las acciones que hemos desarrollado en el 
primer trimestre del año. 
 
El eje se compone de la captación de inversión extranjera como 
primer objetivo puntual, lo segundo es promoción de destino, 
redefinir las redes de aliados que apoyan la Alcaldía de 
Bucaramanga, la gestión interna y la cooperación internacional, 
en el mes de enero, febrero y marzo se han logrado hacer esta 
totalidad de acciones, cooperación internacional tenemos 9 
acciones, repito de enero, febrero y marzo en captación de 
inversión extranjera se hicieron 4 acciones, en promoción de 
destino se hicieron 11 acciones, red de aliados se hicieron 6 
y gestiones internas se hicieron 2. La presentación a 
continuación va a encontrar dos elementos, uno que es una 
flecha verde que significa que las acciones continúan incluso 
hasta este mes que es el mes de junio y otras que es un punto 
naranja donde las acciones ya están completamente terminadas. 
 
Entonces para empezar, iniciamos con COOPERACIÓN 
INTERNACIONAL: la primera acción es el acompañamiento en la 
participación de la Secretaría de Hacienda en la convocatoria 
latinoamericana para la cooperación técnica, eh agendada, en 
la de Inteligencia artificial de la BIT con recursos de Corea, 
este es un proyecto de modernización para la captación de 
impuestos, nosotros lo que hicimos fue el acompañamiento para 
podernos presentar a esta convocatoria, la convocatoria sigue 
vigente, no se ha definido si aún nosotros somos ganadores eh 
de esta convocatoria pero se hizo todo el ejercicio de 
formulamiento del acompañamiento. 
Lo segundo con cooperación internacional, es la gestión para 
lograr la captación de un curso virtual que ya se recibió, ya 
se usó, ya se hizo la capacitación, en imágenes satelitales 
que fue utilizada por secretaría de interior y planeación, esto 
se ofreció en enero y se terminó en enero. Lo tercero es reunión 
para definir acciones para el 2024 con la OIM en Bucaramanga, 
donde queda articulado con Desarrollo Social, esta reunión se 
desarrolló en enero y se continuó como objetivo conservar la 
mesa migratoria y las ayudas humanitarias que vienen desde el 
2021. 
 
En cooperación internacional seguimos todavía, esto es una 
etapa que sigue, bueno al mes de junio ya un poco más avanzada 
pero es, en este momento se hizo la socialización de JICA, JICA 
es una convocatoria japonesa para tener en el mes de septiembre 
expertos relacionados con empresa emprendimiento, desarrollo 
cultural, a lo cual quienes aplicaron y continúa vigente la 
aplicación fue el IMEBU y el instituto de cultura, a la fecha 
por eso continúa la flechita verde, nosotros ya al mes de junio 
podemos decirlo de manera un poco adelantada que ya vamos a 
contar con la presencia de dos personas, una en el instituto y 
una en el IMEBU apoyando desde los conocimientos que traen 
ellos de Japón totalmente pagos por JICA, simplemente pues se 
pone la acción desde febrero y se continúa hasta septiembre, 
logramos la aprobación de la cooperación técnica coreana; esto 
es para el Instituto municipal de cultura y turismo, en el 2021 
se hizo la primera solicitud y se logró culminar justo en el 
mes de febrero, es una acción que venía trancada desde el 2021 
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y ya logró ser desarrollada y quedó vinculada en febrero, la 
siguiente acción es la socialización de la convocatoria de 
FONTUR; Reto de innovación al turismo comunitario, fue en 
Febrero ya se logró, ya se hizo y al final yo tengo una serie 
de peticiones que se las quiero dejar, fue una convocatoria 
que socializamos, pero lamentablemente no fueron muchas las 
personas que aplicaron para esta convocatoria, pero como llegó, 
se aplicó y se siguió el ejercicio. En cooperación 
internacional se hizo la socialización de la convocatoria para 
los funcionarios públicos, fue para viajar a China, 
lamentablemente estábamos en el ejercicio de plan de desarrollo 
y pues por mandato del alcalde se prefirió que ningún 
funcionario público aplicara en el objetivo de poder 
desarrollar el plan de desarrollo, se habló Obviamente con la 
persona que nos hizo la invitación de China para ver si se 
trata que para el siguiente año se pueda hacer de nuevo esta 
convocatoria que es en formación pero es exclusiva de 
funcionarios públicos.  
 
La participación en la convocatoria para la creación de la 
ventanilla única de inversión VUI empezó en marzo, también aquí 
me adelanto un poco, nosotros nos presentamos de forma 
articulada con la secretaría de interior, Hacienda, secretaría 
de salud, planeación, cámara de comercio y a hoy les podemos 
decir que desde que nos presentamos a marzo, hoy en junio 
fuimos elegidos y nos encontramos justamente en el desarrollo 
de esa ventanilla única de inversión para la ciudad de 
Bucaramanga que lo que hace es facilitar los procesos de los 
inversionistas extranjeros o empresarios extranjeros que 
quieran venir a hacer cualquier tipo de inversión ya sea 
temporal o específica dentro de la ciudad. 
 
Lo siguiente en cooperación internacional fue la socialización 
del curso presencial ofrecido por el gobierno de China en temas 
de Medicina tradicional para la secretaría de salud, también 
fue aprovechado por ellos, eh, eso fue las primeras 
actividades, en captación de inversión extranjera directa 
oferta institucional tuvimos empezando el año la visita del 
agregado comercial de Turquía en febrero, para la fecha de 
ahorita por qué le pusimos botoncito naranja es porque ellos 
regresaron en marzo y tuvieron ya la visita eh para empresarios 
de seguridad que fue encargada por FENALCO y empresarios 
encargado del sistema de salud o inversión en salud que lo 
asumió la cámara de comercio de Bucaramanga porque pues toda 
la inversión de salud se encuentra fuera del área 
metropolitana, está en el área metropolitana, es decir la 
clínica internacional, para esta visita recibimos de marzo 
recibimos a tres empresarios que venían desde Turquía que pues 
hasta el ejercicio en el informe que le pedimos a la cámara de 
comercio de FENALCO siguen haciendo ejercicios de negociación 
con los empresarios que les sirvieron las condiciones que ellos 
pusieron. 
 
Lo siguiente en captación de inversión extranjera, fue la 
visita de la representante LENIN RAMOS  y JHOANNY RODRÍGUEZ de 
la cámara de comercio Colombo venezolana, que fue en el mes de 
febrero, nos sentamos en la mesa de trabajo que tiene ASICAM y 
ASOINDUCAL para conocer una oportunidad de utilizar las 
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fábricas que se encuentran en la frontera venezolana para poder 
desarrollar, si es el caso producción en esa zona y hacer algo 
que se llama en el comercio usualmente que son, eh, producción 
en tránsito, pero pues a la fecha eh nadie ha solicitado que 
continuemos con ese ejercicio está en manos de ASICAM y 
ASOINDUCAL que fueron quienes recibieron la visita de esas 
personas. Lo siguiente en captación de inversión extranjera 
fue la reunión con MARÍA CLAUDIA LACOUTURE que es la presidenta 
de la cámara Colombo Alemana AMCHAM, la idea es poder 
establecer unos canales claros de inversión que se van a 
desarrollar a partir de qué pues el plan de desarrollo termine 
todo su etapa de armonización donde desde el IMEBU vamos a 
trazar un ejercicio con todo su equipo para establecer cuáles 
son los productos que podrían ingresar a Estados Unidos sobre 
todo hacia  la zona de la Florida que es donde ellos consideran 
que pueden haber una compra de productos y servicios para la 
región. 
 
Lo siguiente de captación fue la alineación de la estrategia 
junto a la cámara de comercio que se llama INVEST SANTANDER 
donde ellos tienen dos de los objetivos propios de la OFAI, 
que es promoción de destino y captación de inversión 
extranjera, que ya ustedes van a empezar a ver de qué forma y 
de manera articulada estamos trabajando con el IMEBU, el 
Instituto municipal de cultura y la cámara de comercio. Para 
promoción de destino, se hicieron 11 acciones, les explicaba 
al comienzo, la primera fue en la en la participación de la 
mesa de conectividad de las rutas aéreas de promoción 
articulado con el Instituto municipal de cultura y turismo, es 
una mesa que se desarrolla de forma bimensual para analizar 
todas las situaciones con conectividad ya sean terrestres o 
aéreas que nos concierne al área metropolitana, la siguiente 
es la creación de la estrategia de la mesa de sistema moda, 
con la participación de ASOINDUCAL, distrito del calzado, 
sector joyería, sector confección, cámara de comercio de la 
confección, SENA y universidad Manuela Beltrán, esta mesa tiene 
como objetivo establecer las cinco acciones que de pronto 
ustedes conocieron desde el desde el IMEBU para el 
fortalecimiento y el apoyo del sistema moda que tienen que ver 
tanto con formación, como espacios comerciales. 
 
Lo siguiente fue la creación de un producto académico que se 
debería llamar el primer congreso internacional de diseño CID 
BGA, que pues le pusimos punto naranja porque es un evento que 
ya sucedió, es un evento que sucedió hace 15 días, fue del 29 
de mayo al primero de junio, los países invitados fueron 
Brasil, España y México y fue uno de los primeros resultados 
de la mesa del sistema moda que fue la que les comenté en el 
punto anterior. Lo siguiente que también ya es un punto 
terminado es el acompañamiento de la divulgación a una feria 
que se llama WELLNESS INTERNATIONAL en Medicina estética y 
belleza que es cobijada y apoyada por USAID ¿por qué decide 
USAID apoyar esta este evento de WELLNESS? es porque 
identifican que en todo lo que tiene que ver con centros de 
estética, peluquerías y salud es un espacio donde las personas 
migrantes en su mayoría personas de Venezuela pueden encontrar 
como una opción de trabajo sin ninguna barrera de entrada, por 
esa razón nos salíamos a USAID y de esta unión seguimos 
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trabajando con los organizadores de este evento incluso para 
este mes en el mes del PRIDE, ellos justamente el día de hoy 
desarrollaron una capacitación para todas las personas eh que 
trabaja en ese sector que se inscribieron con un total de 20 
participantes y se espera para el mes de agosto tener una 
segunda capacitación, indefinido de qué tipo de persona sea en 
el en el ejercicio de la formación en estética y belleza. 
 
Para promoción de destino, hoy justamente aprovecho para 
recordarles que el día 17 inicia el premundial de baloncesto, 
es un premundial que para el mes de febrero se ratificó la 
solicitud para hacer la sede y que nos otorgan en el mismo mes 
ser la sede del premundial, es un premundial que inicia 17 
hasta el 23 en la ciudad de Bucaramanga tiene como hecho 
histórico que una delegación como la de Canadá y la de Estados 
Unidos por primera vez está en la ciudad y cobija ocho países 
con un total de acompañamiento de personas extranjeras muy 
cercana a las 400 personas que son los que acompañan a los 
deportistas y obviamente un número que se sabrá al final de la 
justa de cuántas personas ingresan por el ejercicio hotelero. 
Lo siguiente de promoción de destino, hicimos el acompañamiento 
al INDERBU para presentarnos como sede del suramericano de 
atletismo algo que continúa por eso tiene flechita verde y que 
ustedes saben que pues para el mes de septiembre somos la sede 
y que vamos del 22 al 27 de septiembre algo que fue ya 
desarrollado en promoción de destino fue la articulación para 
el producto BÚCARA SANTA que se desarrolló en el mes de enero 
y que pues obviamente tuvo su ejecución en el periodo de la 
Semana Santa como uno de los primeros productos de promoción 
de la ciudad, yo creo que ustedes ya tuvieron el acompañamiento 
de la directora del instituto que les pudo presentar los 
resultados de lo que fue este primer producto que fue conocido 
como BÚCARA SANTA. 
 
El siguiente es la articulación para definir la feria de 
Bucaramanga que obviamente ya yo creo que están a pocos días 
que ustedes o no sé si ya conocieron el resultado final de lo 
que será la feria de Bucaramanga donde hay tres invitados 
especiales uno país invitado Brasil, ciudad invitada eh va a 
ser Vélez, Perdón población invitada Vélez y ciudad invitada 
Barranquilla, pero todo lo que ustedes van a ver como 
estrategia del segundo producto turístico de Ciudad ha sido 
creado desde el mes de febrero; Ya pues estamos atentos a que 
pues obviamente no soy la persona para hablar puntualmente del 
producto completo pero lo que les puedo adelantar es que tiene 
58 actividades propias y varias actividades segregadas por 
diferentes de los diferentes institutos, lo otro que se hizo 
desde promoción de destino que continúa ese el análisis de un 
acompañamiento que se está haciendo con el IMEBU para asistir 
a una feria de algunos empresarios en el mes de septiembre en 
Malasia el principal objetivo de esta feria que se le ofreció 
a los empresarios es en el sector de la joyería, donde pues 
hay un principal interés para que el sector Joyero pueda 
asistir con un acompañamiento sobre todo en una etapa de 
formación que se desarrollaría meses antes para que puedan 
asistir y tener como un objetivo más claro y más fructífero. 
En promoción de destino tenemos dos actividades extra que fue 
la participación en ANATO en el mes de febrero, ANATO que es 
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claramente eh la vitrina turística más grande que tiene el país 
y tuvimos una colaboración con la gobernación de Bucaramanga 
para estar en un Stand y hacer promoción de destino. Lo 
siguiente eh que es bastante importante que se desarrolló a 
finales de enero fue el acompañamiento para la firma del primer 
pacto liderado por la gestora social Paula Ramírez en el país 
para proteger a los niños, niñas y adolescentes en el caso de 
explotación sexual. 
 
INTERVENCION DE LA H.C DANIELA TORRES ZARATE: secretario para 
registrar asistencia, por favor. 
 
SECRETARIO: señor presidente se registra la presencia en el 
recinto de la honorable concejal Daniela Torres Zarate; De 
igual forma se registra la presencia en el recinto del 
honorable concejal Jorge Edgar Florez Herrera. 
 
PRESIDENTE: Tiene nuevamente la palabra Dr. Julián. 
 
CONTINUA INTERVENCIÓN JULIÁN DÍAZ ZAMBRANO ENCARGADO OFICINA 
DE ASUNTOS INTERNACIONALES OFAI: Esos eran las 11 acciones que 
se desarrollaron en los primeros tres meses del año con 
relación a promoción de destino. 
 
En la red de aliados tuvimos una reunión que siempre se hace 
iniciando los gobiernos con los ocho cónsules honorarios de la 
ciudad para definir unos ejercicios de posibles colaboraciones 
de ahí claramente sale uno de los resultados más visibles que 
es Brasil, que es uno de los cónsules honorables que tenemos 
en la ciudad y con quienes está desarrollando parte fundamental 
de lo que van a ver ustedes en el ejercicio de la feria, lo 
siguiente fue una reunión con Eduardo Cristo representante de 
la cámara de comercio de Panamá para establecer una estrategia 
comercial que si ustedes se dan cuenta sigue con flechita 
Verde; La idea es poder apoyar una iniciativa que se tiene para 
conocer las posibilidades de comercio binacional en Panamá en 
agosto entonces para esa época fue los primeros acercamientos 
hoy se habla de una estrategia que continúa en desarrollo; Otra 
de las actividades de red de aliados fue una reunión con 
UPHOLDING es un grupo que hace un ejercicio de capacitaciones 
privado a nivel nacional vicepresidencia y la cámara de 
comercio diversa para realizar en nuestra ciudad una 
convocatoria para mujeres y población LGTBIQ+, que en este 
momento ya se encuentra en su segunda etapa y el objetivo es 
poder formar a personas que tengan cualquier tipo de 
emprendimiento en áreas relacionadas con comunicaciones, 
información y nuevas tecnologías, adicional a esto se hizo la 
convocatoria para mujeres soberanas Rurales, mujeres 
emprendedoras, que son convocatorias que otorgaba capital 
semilla condonable en la ciudad, esto fue en el mes de febrero 
y continúa en tránsito porque continúa todavía la formación de 
UPHOLDING con la población LGTBIQ+ de lo cual debemos decir 
que por primera vez en la ciudad se inscribieron más de 32 
proyectos, hay que ver a octubre cuando se termina toda la 
etapa cuántos continúan como objetivo central. 
 
En red de aliados tuvimos la reunión con el centro 
iberoamericano de desarrollo estratégico de CIDEU para definir 
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eh la pertinencia y la vinculación a esta red de comercio 
internacional es algo que se deja sobre el ejercicio porque 
tiene un costo de 3.500 dólares de forma anual y pues obviamente 
todavía se sigue la validación de qué efectividad tendría que 
la alcaldía haga una inversión de este tipo para pertenecer a 
esta red. Lo siguiente es la visita del alcalde de la visita 
del gobierno de QUEBEC de CANADÁ que esto fue en el mes de 
febrero y fue con la representación de Miriam Savard que estuvo 
en una reunión con nosotros acompañado también de la alianza 
francesa y fue una reunión para explorar nuevos espacios 
culturales que se están desarrollando y que también ustedes 
van a poder ver en el transcurso del marco de la feria de 
Bucaramanga, lo siguiente que tuvimos y continúa es una reunión 
con la cámara binacional de comercio de Países Bajos HOLLAND 
HOUSE para establecer una estrategia Futura en los canales 
articulados desde el IMEBU entonces toda esta red en todo lo 
que es red de aliados en estos primeros tres meses lo que 
hicimos fue establecer cómo podría ser esa relación para 
nosotros poder apenas se active el plan de desarrollo tener ya 
claras los relacionamientos con ellos de los mercados que 
podríamos nosotros visitar. 
 
En gestión interna tuvimos la participación en la elaboración 
del plan de desarrollo que pues ustedes ya eh conocen a la 
perfección y eh nuestra participación quedó consignada en el 
artículo 13 y 14 donde se establece la estrategia de 
BUCARAMANGA AVANZA SEGURA entonces a groso modo; esas son las 
actividades que se han desarrollado desde la oficina de 
relaciones internacionales y por eso se resume de esta forma. 
 
Cuatro acciones de captación de inversión extranjera, once 
acciones de promoción de destino, seis acciones de red de 
aliados, nueve acciones de cooperación internacional y las dos 
acciones de gestión interna entonces si alguno de los 
concejales en ese momento necesita alguna aclaración de alguna 
de las actividades yo estoy dispuesto a responderlas, pero 
antes sí hacerles una solicitud muy respetuosa, una de las 
actividades que tenemos nosotros es el ejercicio de captación 
de inversión y la oferta institucional a nosotros nos gustaría 
que ojalá de esta invitación que me hicieron ustedes pudiéramos 
conocer cuál es la forma directa para que todos ustedes los 19 
nos puedan acompañar en todas las acciones que tenemos tanto 
de captación de inversión extranjera, de capacitación o 
desarrollo de eventos de promoción de destino, entonces no 
siendo más quedo a disposición de las preguntas que el concejo 
tenga. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias doctor Julián Díaz Zambrano 
oficina de asuntos Internacionales, honorables concejales, el 
honorable concejal Diego, el honorable concejal Gustavo, tiene 
el uso de la palabra tiene 6 minutos honorable concejal. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Gracias 
presidente, básicamente con esa oficina yo quiero eh en ese 
informe que presenta Dr. Julián primero en la promoción de 
destinos se habla de la articulación con el Instituto municipal 
de cultura de la feria de Bucaramanga donde dicen que el país 
invitado va a ser Brasil, que la ciudad invitada va a ser 
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Barranquilla y el municipio de Santander invitado va a ser 
Vélez; nosotros junto con el concejal Henry Gamboa, con el 
concejal Luis Fernando Castañeda y el presidente del Concejo 
Yesid Bello propusimos en el plan de desarrollo que se 
estableciera el apoyo a empresarios del municipio de 
Bucaramanga para asistir a ferias municipales, 
departamentales, nacionales e internacionales, si quiero 
entonces Dr. Julián que como esa proposición que se presentó y 
el gobierno municipal aceptó; es que de verdad estos apoyos 
que se vayan a presentar dirigidos a estos empresarios caigan 
en las mejores manos y cuando caigan en las mejores manos no 
solamente me estoy refiriendo a los apoyos que de alguna manera 
regional o nacional sino cuando salgamos a vender la imagen de 
Bucaramanga en el exterior pues que se tengan en cuenta, fueron 
mil apoyos que  autorizó el señor alcalde pues avalando la 
proposición y aprovechando que ayer creo que recibimos la 
noticia que la línea Spirit vuelve a activar la ruta directa 
entre Miami y Bucaramanga, luego dicen que hasta diciembre es 
que se activa como tal pero ir preparando la ciudad para que 
de verdad esta ruta sea un canal de difusión más fuerte eh que 
no sea el turista de Bucaramanga hacia Miami que viaja a Miami 
y va a hacer compra y se devuelve pero ¿dónde está el turista 
extranjero? el que trae recursos, el que trae sus dólares 
entonces sí quiero pedirle el favor; es esos dos temas. 
 
Primero que cuando como es una acción que dice que no ha 
terminado sobre la feria Bucaramanga eh tengan en cuenta que, 
en esos, también nosotros con el concejal Henry Gamboa que fue 
iniciativa con el concejal Henry Gamboa que era organizar y 
aprovechar la visita de esos de esos turistas que se va a 
organizar el festival de la concha acústica. También quedó en 
el plan de desarrollo autorizado también aprobado por el señor 
alcalde entonces; esas son vitrinas como tal Bucaramanga 
lastimosamente pues no tiene una vocación exportadora, no 
tenemos vocación exportadora y lo poquito que exportamos 
curiosamente concejales no lo exportamos por Bucaramanga, no 
salen como exportaciones directas de Bucaramanga se tienen que 
hacer a través de los puertos o donde inclusive en Bucaramanga 
sociedades de intermediación aduanera no hay, entonces le toca 
al exportador coger su producto entregarlo en Barranquilla o 
en Cartagena o en Bogotá o en Buenaventura y desde allá empezar 
a generar los trámites de importación o exportación, entonces, 
la distribución física internacional en bucaramanga nosotros 
la tenemos casi que nula y las pocas oportunidades que tenemos 
Y usted como encargado Dr. Julián, es que aprovechemos más la 
visibilidad que lo puede hacer ser pues un gobierno nuevo, un 
gobierno que pues que está de alguna manera registrando bien 
en nivel nacional pues aprovechar de que vamos a hacer de 
Bucaramanga a mejorar algo de la vocación exportadora, son muy 
buenos para importar pero estamos importando en temas de 
software y Hardware pero no más, entonces sí le pido es que en 
esa articulación que ustedes van a llevar que siguen continuos 
en la feria de Bucaramanga esa visita que tiene Brasil que como 
Potencia de Suramérica aprovechar esa visita organizar unas 
ruedas de negocios, organizar como tal una agenda en que 
algunos empresarios de Bucaramanga aprovechando que quedó en 
el plan de desarrollo vayan visiten, compartan, conozcan, 
experiencias exitosas, no salir a pasear porque eso lo de menos 
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pero sí experiencia exitosa entonces esa continuidad y el apoyo 
a lo que el concejal Henry Gamboa como buen veleño eh quiso 
implementar que es el festival de la concha acústica, Gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y tiene el 
uso de la palabra el honorable concejal Luis Ávila. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 
presidente gracias por el uso de la palabra, un cordial saludo 
para usted, para el doctor Julián bienvenido a la corporación. 
Dr. Julián conozco su experiencia, su bagaje, en este tema del 
manejo Internacional, del manejo de dar a conocer una marca, 
de dar a conocer un producto y para mí es muy importante doctor 
Julián de que destaquemos a Bucaramanga, hoy por hoy tengo que 
decirlo yo vengo del periodo pasado, del periodo pasado nos 
damos como la pela frente al tema con el concejal Parra frente 
al tema de la marca ciudad, Bucaramanga no tiene marca ciudad 
y necesitamos que realmente haya una integridad de la marca 
ciudad, de la marca de Bucaramanga porque hay diferentes logos, 
diferentes imágenes, diferentes eh aspectos, que identifican a 
la ciudad que la hormiga que no sé qué, pero si hoy por hoy le 
preguntamos a un ciudadano, le decimos qué hay que hacer en 
Bucaramanga o a dónde hay que ir en Bucaramanga muy pocos dicen 
algo acá en Bucaramanga, lo primero que le dicen a usted hay 
que ir al santísimo en Floridablanca, PANACHI pues mucho más 
lejos, entonces es la realidad ¿Qué hay que ir hacer a 
Bucaramanga, qué hay que conocer? mire que con el tema de las 
finales del fútbol colombiano aquí ha llegado mucho turista y 
todo y realmente uno dice el turista se ha identificado 
conociendo algo de Bucaramanga fuera de saber algo de que es 
San Francisco que se encuentra en el mejor calzado, que van a 
otro tipo de sitios donde van a encontrar las confecciones 
infantiles, que era muy característico acá en nuestra ciudad, 
el comercio del Oro que es uno de los grandes negocios que 
tiene nuestra ciudad, pero a dónde están las joyerías que usted 
diga venga aquí voy a ir a buscar porque el oro es uno de las 
principales ingresos per cápita que tiene la ciudad y dónde 
están las joyerías; entonces es de manera informal. 
 
Entonces es aquí donde yo sí le quiero pedir a usted Dr. Julián 
que usted conoce que sabe de manejar tipo de eventos de no 
solamente pensar en una feria del calzado sino una feria 
integral aquí la feria de la medicina, la feria de la salud es 
muy importante, Yo vengo del sector de la salud y es muy 
reconocido pero aquí hay que tener no solamente que sea 
Neomundo sino abarcar otros escenarios porque es que realmente 
nosotros solamente tenemos Neomundo para hacer escenarios de 
tipo de ferias importantes entre comillas; entonces es aquí 
donde nosotros tenemos que abarcar y darle oportunidad a esto; 
Me uno a el comentario del concejal que me antecedió frente al 
tema de la aerolínea Spirit esa reactivación es necesaria pero 
quiero que usted nos den la noticia hoy si es cierto o no es 
cierto, porque es importante, pero es importante no solamente 
que reactivemos con el, con Miami sino también que reactivemos 
estas líneas directas a la costa, yo conozco un gran empresario 
de una cadena de droguerías y él me lo dice todas las veces 
que nos vemos qué pasa con los vuelos directos a Barranquilla, 
qué pasa con los vuelos directos a Cartagena, a Santa Marta es 
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que no es solamente que nosotros vayamos a ir a decir que vamos 
a ir a pasar un fin de semana agradable en la costa sino que 
los empresarios de allá quieren venir acá, pero da mamera 
literalmente y qué pena por el uso de esa palabra porque es 
que toca ir hasta Bogotá y hacer escala y esperar y luego 
venirse, venga un empresario no tiene tiempo para eso, un 
empresario viene a las 6 de la mañana y a las 4, 5 de la tarde 
está regresando, eso es lo que nosotros necesitamos esos vuelos 
directos yo sé que este tema es acá con aeropuertos del oriente 
pero debemos hacer esas ese trabajo para que haya esa 
reactivación, haya esa reactivación económica sobre todo con 
la costa, sí quiero saber doctor Julián también qué han pensado 
ustedes desde la OFAI trabajando articuladamente con el 
Instituto municipal de cultura y turismo para que haya una 
reactivación económica integral de todos esos emprendedores 
que nosotros tenemos acá, ustedes yo los veo que dicen estamos 
haciendo la gestión la feria tal y uno a veces ve en el centro 
comercial Acrópolis la feria de los emprendedores y todo pero 
venga eso es solamente para a nivel local o cómo lo vamos a 
dar a conocer porque hoy sí se lo digo Dr. Julián y yo que soy 
profesional de marketing y negocios internacionales, nosotros 
estamos muy mal en el tema de las redes sociales, usted acaba 
de decirnos que el lunes empieza el premundial de baloncesto, 
venga yo soy el concejal del deporte y no lo conocía que 
empezaba el lunes, ocho países van a estar acá en Colombia en 
Bucaramanga, Estados Unidos que es una potencia y usted no sabe 
que a cuántos ciudadanos les gustaría ir a ver al equipo de 
los Estados Unidos jugando aquí en el bicentenario y yo no por 
lo menos yo no lo sabía, estamos muy mal en el tema de las 
redes sociales de la OFAI para dar a conocer este tipo de 
eventos que es aquí donde es importante, en septiembre tenemos 
el evento del suramericano también de atletismo y entonces sí 
tenemos que tener esa articulación para que haya ese 
conocimiento de los ciudadanos comunes, es que no pensemos que 
los ciudadanos somos los que estamos acá en el concejo, los 
que estamos en alcaldía tenemos que pensar en las personas de 
afuera de las personas de los corregimientos, ya hacer unas 
alianzas estratégicas para que el bicentenario el lunes esté 
lleno con los colegios, con las mismas selecciones de los 
colegios que juegan baloncesto venga vamos, pero hoy por hoy 
no lo sabemos por eso es que a veces decimos el evento no dio 
los resultados que estábamos esperando, pero sí que comenzamos 
en casa equivocándonos a dar la difusión es la situación y si 
pediría tenemos el tiempo todavía una semana para que empecemos 
nosotros hacer una reactivación en redes sociales muy agresiva 
y manejando también a la prensá para que utilicemos y podamos 
estar en ese escenario apoyando la selección Colombia. 
 
Yo quisiera saber y bueno y aquí el Instituto municipal de 
cultura tiene que entrar a jugar de su parte porque es el 
Instituto municipal de cultura y turismo; ese es el encargado, 
ahí también tenemos que empezar a mirar eso. Quiero saber 
cuántas CPS tienen ustedes en la OFAI porque es que si le vamos 
a pedir también de que hagan una cantidad de actividades y de 
cosas y nada más son tres, cuatro personas pues es complicado, 
es de verdad algo difícil y necesitamos saber entonces cuánto 
personal se necesita, ya aprobamos el plan de desarrollo, 
necesitamos articular y empezamos a avanzar. El tema de la 
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invitación de los eventos, yo veo que ustedes están generando 
eventos y eventos y han hecho unas alianzas con Holanda, que 
han estaban hablando y todo qué oportunidades tenemos los 
ciudadanos de a pie que tenemos algún tipo de emprendimiento 
alguna idea de negocio de saber de hacer esa Alianza 
estratégica con ese país europeo digamos hablando con Holanda 
que hicieron esa esa reunión, cómo nosotros podemos llegar a 
aplicar, cómo podemos sacar ese beneficio, porque hoy por hoy 
la tecnología y las alianzas estratégicas es la base para que 
sus negocios crezcan y eso es importante, no me queda más que 
agradecerle Dr. Julián para que revise estos temas y tenga en 
cuenta y miren el ejemplo, Bucaramanga tuvimos muchos 
habitantes que vinieron a visitarnos en las finales del fútbol 
colombiano, a alguno le preguntamos a esos allá en el 
aeropuerto qué se llevan de Bucaramanga, qué conocieron de 
Bucaramanga, qué saben de Bucaramanga, cuál es el principal 
producto de Bucaramanga, eso es lo que yo quisiera saber de 
hacer un censo para que el turista que viene sepa qué hay que 
hacer en Bucaramanga y qué se puede llevar de Bucaramanga, 
Gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal, tiene el 
uso la palabra el honorable concejal Diego Lozada. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Presidente 
muchas gracias. Bueno doctor Julián primero que todo pues 
quiero hacerle un público reconocimiento por su gestión de eso 
se trata una Independencia que reconozca lo bueno que hace la 
administración y pues que critique lo que está mal sin pararnos 
en algún sesgo político, el reto es grandísimo esa oficina 
anteriormente era usada, pues como un tema de lista de 
compromisos por decirlo así, si se avanza no se avanza pero 
digámoslo el gran reto que tiene su oficina y su gestión es 
poder ser articulador de varias carteras del municipio de 
Bucaramanga, Cultura, IMEBU, Educación y es ahí donde voy a 
centrar mi intervención, en la intervención de cultura aquí 
rescatando lo que eh intervino el concejal Luis Ávila, Yo le 
hice un llamado muy puntual en la mesa del plan de desarrollo 
a la directora de cultura y le dije ojalá que en este cuatrienio 
tengamos el stock del turismo en el aeropuerto, para que pueda 
abordar a los extranjeros y les dé una opción de qué pueden 
hacer en Bucaramanga y articularlo con el área metropolitana 
de Bucaramanga porque aquí al fin de cuentas somos una sola 
ciudad, así nos ven por fuera y tenemos que trazar la ruta 
respecto a eso. Ahora hay grandes obras que se están 
adelantando en Bucaramanga que esperamos que la entreguen en 
este cuatrienio que son las famosas obras inconclusas en la 
que se planeó desde el taller de arquitectura una visión muy 
bonita de lo que es el desarrollo urbanístico de Bucaramanga, 
el reto es conectarla con los ciudadanos, el reto es conectar 
esa economía popular y emergente de Bucaramanga, aquí el 
concejal Óscar Arenas citaba en alguna oportunidad ese 
emprendimiento de la comuna 14, ahora se me va el nombre no 
sé, EXPLORA BGA y son chicos hinchas del Bucaramanga que han 
generado una cultura barrial y popular que tenemos que buscar 
la forma de llevar a los propios y a los extranjeros a conocer 
lo que es Bucaramanga, esos murales, esos desarrollos 
culturales, los domingos cuando se juegan los escenarios 
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deportivos en cada uno de las comunas y corregimientos de la 
ciudad y ese es otro gran reto el tema de los corregimientos y 
por eso cito el tema del IMEBU, yo sí quiero que aquí no 
solamente pensemos en la gente de los corregimientos en 
elecciones sino que ojalá aparte del mercado campesino que los 
invitan eh algunos productores de la región a venir a vender 
acá al casco urbano de Bucaramanga sus productos que ojalá 
tengamos la ruta de incorporarlos no solamente a nivel 
municipal sino internacional porque aquí hay frutos de pan 
coger y hay frutos especializados que pueden tener una gran 
cadena de valor y ese es el tema más importante empatarlo con 
el tema de las becas universitarias, en ese lobby, que hay que 
hacer lo que es prácticamente la gestión de su oficina hacer 
ese lobby, esa esa gestión internacional hay muchas puertas 
que se abren desde el ámbito educativo para que esas becas 
universitarias se empaten con el tema de la secretaría de 
educación y podamos nosotros potencializar a los Bumangueses 
con ofertas muy puntuales que puedan llegar a las comunas, a 
los corregimientos y que podamos sacar el producto y el talento 
Bumangués porque aquí somos pioneros, esta región es la región 
educativa de Colombia, aquí podemos alzar la cara e inflarnos 
de pecho por dos temas puntuales educación, salud y la ruta 
comercial lo acaban de tocar ahorita hace poquito, el tema de  
la ruta del calzado que les falta un apoyo muy importante y ha 
sido digámoslo uno de los emprendimientos comerciales más 
importantes de la ciudad el calzado, la orfebrería y pensar en 
ese desarrollo de esa conexión de esas tres aristas con el tema 
de marca ciudad, yo sí espero y en eso nos llevan años luz 
varios departamentos y varios municipios partiendo de que usted 
coge un vuelo comercial local, presidente con un minuto 
termino. 
 
PRESIDENTE: Tiene un minuto honorable concejal. 
 
CONTINUA INTERVENCION H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 
partiendo que usted en los vuelos comerciales locales usted al 
ver la cartilla de instrucciones de la abordaje, usted lo 
primero que ve es algo de otra región, Bucaramanga y Santander 
no lo están haciendo y es importante que se trabaje de la mano 
con el departamento de Santander, que podamos lograr esas 
acciones puntuales que en esa acción unificada podamos lograr 
nosotros grandes éxitos para la economía popular y para la 
economía regional, presidente muchísimas gracias. 
 
PRESIDENTE:  Muchísimas gracias honorable concejal, tiene el 
uso de la palabra el honorable concejal Henry Gamboa. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C HENRY GAMBOA VARGAS: Gracias presidente, 
pues doctor Julián bienvenido otra vez al concejo, sé de su 
gran gestión que está haciendo en la oficina de la OFAI, he 
estado presente en algunos eventos, le pedí de antemano que 
por favor aquí al concejo nos ha llegar las actividades que va 
a realizar su oficina para uno estar pendiente y poder asistir 
a esos eventos que son muy importantes para nosotros como 
concejales, saber qué se está haciendo desde la OFAI, sé que 
está haciendo un gran trabajo y sé que una persona muy juiciosa 
y verdad profesional en este tema, cosas importantes yo creo 
que una de las cosas que uno en campaña ve y ahorita en el, 
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cuándo eh recorre uno Bucaramanga es el sector empresarial, 
sector comercial, el sector Industrial, necesitamos más 
ventanas, necesitamos que Bucaramanga se internacionalice, que 
Bucaramanga, sé que, todo el mundo sabemos los que vivimos acá 
en Colombia que Bucaramanga es fuerte en calzado, en joyería 
pero hacia el mundo, eh, muy poquitas las personas que se 
enteran de eso. Casualmente la semana pasada estuve reunido 
con unas personas que vienen de Estados Unidos me decían, no 
aquí espectacular por el tema de comida, por el tema de zapatos, 
por el tema de confecciones hermosas y se van enamorados por 
decir de la oferta gastronómica que tiene Bucaramanga, muy 
importante es una de las ciudades que 24 horas usted tiene 
oferta gastronómica, que en otras ciudades de Colombia no lo 
hay importante eso, eh, sé que con el Instituto se va  a 
fortalecer la marca ciudad región, sí, importante en ese tema 
que podamos impulsar Bucaramanga Como ese destino turístico y 
como esa ciudad de negocios que ha sido toda la vida, porque 
acá ha sido una ciudad de negocios, acá se hacen grandes 
negocios en Bucaramanga, volver a traer ese sector, pero algo 
importante que hablaba aquí mi compañero Ávila, necesitamos 
tener conexión, necesitamos que hayan vuelos internacionales, 
vuelos nacionales que haya para todos los departamentos  porque 
es importante, es la facilidad para el empresario de 
desplazarse, es importante. 
 
Otra de las cosas importantes es atraer la inversión 
extranjera, creería que es una de las cosas más importantes 
para Bucaramanga en lo que se quiere se tiene proyectado para 
esta ciudad y dentro del plan de desarrollo aquí como decía mi 
compañero Gustavo impulsamos que el sector Industrial tenga un 
auxilio para que asista a la feria local, a la feria nacional, 
eh ferias departamentales e internacionales, ¿Por qué? Porque 
es que una de las cosas que más nos piden el sector comercial 
es eso que tengan apoyo, eh mire que Bucaramanga no tiene 
ningún apoyo para las ferias de calzado, los Stands valen 4, 
5, 6 millones de pesos y si no vende nada el Industrial pues 
eh eso afecta mucho el tema comercial, pero verdad que Julián 
felicitarlo sé de su gran capacidad y sé que va a ser una de 
la oficina más sobresaliente en esta administración porque ahí 
está la marca región, Bucaramanga tiene que destacarse, como 
como ciudad región. Muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE:  Muchísimas gracias honorable concejal y tiene uso 
la palabra el honorable concejal Carlos Felipe. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA: Gracias presidente, 
hay varias cosas digamos sobre esta oficina que pues yo quiero 
poner acá, mirando el decreto que la crea y cómo se estructura; 
pues hay una mezcla muy absurda sobre cómo se entienden los 
asuntos internacionales y muy tengo que decirlo tristemente, 
como muy subdesarrollada, porque se combina al tiempo 
cooperación internacional, promoción de mercados, promoción de 
destino, o sea como todas las cosas de lo que pase más allá de 
la oficina de migración o de la oficina de pasaportes, pero 
eso lo que digamos dicta es que Bucaramanga no tiene una 
política pública de internacionalización, no tiene una 
proyección de mediano plazo y las relaciones internacionales 
han dependido sobre la postura o vocación alcalde de turno, 
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Pero no tenemos una vocación de largo plazo; el ejemplo 
Perfecto es los gobiernos, esto se creó en el gobierno de 
Fernando Vargas, después del gobierno de Fernando Vargas vino 
el gobierno de Lucho, con otra vocación de las relaciones, 
luego en el gobierno de Rodolfo se enfocó en la cooperación 
técnica especialmente en el asunto de la bicicleta, luego en 
el gobierno de Cárdenas tuvo otra vocación diferente y va 
cambiando pero no tiene ninguna estabilidad, eso lo que 
demuestra compañeros es que Bucaramanga tiene que tener algo 
que tiene otras ciudades que es una política pública de 
internacionalización que dicte cómo, ¿cómo le vamos a abrir 
becas a los estudiantes en otros países?, ¿cómo le vamos a 
abrir oportunidades y mercado a los empresarios en otros 
países? ¿cómo le vamos a abrir oportunidades a las 
organizaciones, ONGS locales en la cooperación internacional 
de otros países? pero en general nuestra política es inestable, 
floja, dependiente y lo que en la práctica se ve es que claro 
la oficina tiene seis funciones en su cabeza y cada función en 
sí mismo es casi que una maestría, es decir existe una maestría 
en cooperación internacional, yo por 10 años lideré una 
organización de cooperación internacional que se financió con 
fondos de cooperación internacional en donde hay teorías, que 
el marco lógico, que el árbol de problemas, que es todo un 
mundo y un mundo muy diferente del mundo de destino y 
posicionamiento de destino, que son eso es como usted decir un 
veterinario y un zootecnista que para el que no conocen son lo 
mismo, pero que para el que conoce son dos mundos diferentes. 
 
Entonces posicionamiento de Ciudad destino; Eso no tiene que 
estar en la oficina de asuntos internacionales eso es por 
excelencia un asunto de toda la infraestructura del instituto 
municipal de cultura y turismo, para eso tenemos toda una 
infraestructura de personal, de capacidad, incluso cuando se 
tuvo una marca de ciudad se tenía desde allá, no desde otro 
lugar y la oficina de asuntos internacionales en lo que tiene 
que concentrarse es que en una sola cosa, que las metas del 
plan de desarrollo que están asignadas a las distintas 
dependencias se puedan lograr de mejor forma con la consecución 
de aliados o recursos del mundo de lo digamos de lo 
internacional, pero si al tiempo tiene posicionamiento de 
destino, tiene cooperación internacional, tiene general red de 
aliados, pues ninguna de esas cosas va a pasar de manera 
profunda y se van a quedar en reuniones, pero hoy por ejemplo 
yo quisiera pedir cuentas sobre dígame a cuánto fondo se aplicó 
de esos fondos cuántos fueron exitosos, de esos fondos exitosos 
cuántos están en gestión, eh, pero eso no se puede pedir cuentas 
hoy porque es una oficina que está y tengo que decirlo en todo, 
pero en la profundidad en nada digamos no es que usted pueda 
decir tenemos algo estratégico que podemos medir así o asá. 
 
Entonces esa es una digamos visión desde lo Macro pero ahora 
quiero centrarme en cosas específicas, la ciudad quedó con una 
duda y creo que este es el momento para resolverlo sobre cuál 
es la relación de Colombia perdón de Colombia del municipio de 
Bucaramanga con el estado de Israel porque el alcalde hizo unas 
manifestaciones, unos compromisos, unas firmas, pero no se sabe 
qué firmó y la gente no sabe hoy qué firmó y qué es lo que está 
ahí y yo creo que eso rompe con un asunto central que es la 
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neutralidad de nuestro municipio en los asuntos internacionales 
delicados como una guerra, entonces quiero saber qué fue lo 
que se firmó, qué es lo que está ahí en medio, pero en especial 
y doy mi lectura política, eso no es más que un movimiento de 
mercadeo político para alinearse a un sector de las digamos de 
la sociedad que en un conflicto bélico siente que está fino 
una postura  y entonces el alcalde manda un mensaje para alinear 
a unas posturas que están al lado de las derechas del país y 
eso le parecerá maravilloso a un sector y le parece reprochable 
a otro, a mí lo que me parece es que no hay que romper la 
neutralidad de un municipio y que eso lo que es otra jugada de 
mercadeo como las que está acostumbrado este Alcalde que lo 
que hace es 100% mercadeo todo el tiempo, a todas las cosas. 
 
Entonces quiero preguntar en específico, ¿Qué fue eso? es un 
acuerdo de voluntades, es un acuerdo de cooperación, Cómo se 
estructura, porque si no digamos lo que tienen los ciudadanos 
es anuncios pomposos pero que en la práctica no son nada, ¿Qué 
fue lo que se firmó? y para eso saber, porque opción uno fue 
un asunto de mercadeo y publicidad, opción dos hay una relación 
seria ahí detrás, pero para y no es claro qué es lo que hay, 
entonces quiero saber. Gracias presidente. 
 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal, tiene el 
uso de la palabra el honorable concejal Tito Rangel. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presidente muy 
buenas tardes, saludos a los compañeros también, a la Policía 
Nacional que nos acompaña como siempre bienvenidos, al director 
de esta oficina Dr. Julián bienvenido al concejo municipal.  
Un informe sucinto, claro, con información detallada, quiero 
contarle que en periodos anteriores o años anteriores 
recibíamos informes de la OFAI y eran informes bien 
incompletos, con muy poca gestión, de hecho eran informes muy 
rápidos porque no había mucho que contarle y también decir que 
terminamos el 2023 con una noticia triste que fue el retiro de 
una aerolínea americana que operaba en la ciudad para apoyar y 
ayudar el desarrollo del turismo, ese fue como un cierre de 
broche del 2023 que trajo incertidumbre y tristeza en materia 
de avances en relaciones internacionales para la ciudad y 
quiero decir y destacar también que el arranque de este periodo 
con la OFAI ha sido un comienzo movido, de gestión, de trabajo 
y eso usted lo mostró hoy en un informe eh que nos acaba de 
presentar, resaltar algunas cosas para mencionar solo algunas 
porque el tiempo no nos permite y es celebrar el tema del 
suramericano atletismo, creo que es un tema que  apertura la 
ciudad no solo a nivel de deporte sino en posicionamiento 
también en materia de turismo, todo lo que va a mover en materia 
de economía todo lo que va a producir y a provocar este tipo 
de eventos y eso no son cosas que pasan porque sí, son asuntos 
que se gestionan, son asuntos que se trabajan, son asuntos que 
se promueven y yo celebro no solo por los deportistas de la 
ciudad de Bucaramanga este sector de atletismo también que ha 
venido creciendo muchísimo en la ciudad, sino por la ciudad en 
Sí, porque creo que es un es un evento que Bucaramanga lo 
merece y que posiciona la ciudad de una manera importante, 
quiero pedirle que también le informe al concejo a medida del 
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paso del tiempo en qué avanza toda la preparación para que esta 
corporación esté al tanto del avance y del movimiento de este 
importante evento. 
 
Me llamó la atención el tema del acompañamiento a la feria 
internacional de Malasia, en el informe usted mencionaba que 
se está dialogando o que se está haciendo preparativos, fue 
algo también que nosotros lo hemos dicho, lo dijimos durante 
años anteriores la importancia de conectar nuestros 
emprendedores y empresarios con eventos internacionales porque 
ya no estaba pasando, ya nos estaba apoyando al empresario para 
que fuera a recibir técnicas, aprender de las tendencias del 
mundo y creo que esta feria internacional como muchas que hay 
en el mundo pueden enriquecer la cosmovisión del empresario 
del emprendedor en Bucaramanga, me gustaría también estar al 
tanto director le solicito que nos mantenga al tanto sobre los 
avances de esta feria y cómo va a ser ese apoyo a los 
empresarios y que ojalá no sea la única feria que podamos tener 
en la mira las oportunidades que se tienen. Hay otro tema 
importante que fue una gestión adelantada por la gestora social 
con respecto a el evento o el acuerdo firmado en contra de la 
explotación sexual infantil; Creo que este se da en un tema 
creo que fue en el mes de febrero sea en el marco de una 
situación difícil en Bucaramanga siendo Bucaramanga una de las 
ciudades capitales donde más denuncios de abuso sexual infantil 
se tiene en el país, tema preocupante y que debo reconocer que 
se ponga la camiseta la gestora pero también la administración 
y creo que este es un mensaje también que se envía y que claro 
repercute y que es relacionado al crecimiento en materia de 
turismo y de crecimiento social en la ciudad, así que celebro 
eso y también animo a que se pueda avanzar en todo lo que haya 
que hacer y una última que ya es una petición, por años nosotros 
hemos estado hablando acerca del sector del calzado, sector 
del calzado representa un gran porcentaje de la productividad 
de nuestro municipio, todos sabemos que Bucaramanga aún hasta 
el día de hoy sigue liderando la tendencia en materia del 
calzado; durante los años anteriores yo me acerqué mucho al 
sector escuchando sus necesidades; como por ejemplo Julián la 
problemática que tienen ellos con la obra de mano, porque son 
un sector que trabaja con meses intermedios y no tienen 
continuidad en el desarrollo de su ejercicio; entonces ellos 
trabajan dos meses y dos meses paran, dos meses y un mes paran, 
el sector del calzado en esos dos meses que paran pierden sus 
trabajadores porque efectivamente la gente cuando no hay 
trabajo pues la gente sale busca algún trabajo, busca otro 
empleo, busca la manera de posicionarse en alguna otra cosa y 
cuando viene la temporada, pues ya están ocupados o sea que 
ellos se la pasan buscando y capacitando personal de obra de 
mano para el calzado ¿Qué puede hacer la ciudad para aportarle 
una estrategia de transformación de esa crisis? porque les está 
generando un problema serio, pero aparte de eso el 
posicionamiento del sector del calzado en Colombia hoy está en 
crisis siendo los líderes todavía y es con relación a la feria, 
la semana pasada tuve la oportunidad de liderar una mesa de 
trabajo aquí en el concejo con los líderes principales, 
presidente me acompañó, la mesa directiva me acompañó, 
presidente dos minutos. 
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PRESIDENTE: tiene tres minutos honorable concejal. 
  
CONTINUA INTERVENCIÓN DEL H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: 
Gracias presidente, hicimos una mesa para escuchar las 
inquietudes, Julián y una de las frases de ello fue es la 
primera vez en la historia que la administración o que una 
corporación pública nos escucha y nos invita a un espacio de 
socialización, no sé qué tan cierto sea, pero me pareció 
inquietante eso, yo quiero pedirle de forma personal que usted 
pueda sentarse con el sector del calzado en representación de 
la OFAI y representación de la Administración en Bucaramanga. 
Dr. Julián los escuchemos, tracemos líneas estratégicas yo sé 
que el alcalde Jaime Andrés se ha comprometido con ese sector 
también para trabajar de la mano y está interesado en ayudarles 
durante este cuatrienio y este video se lo muestro porque es 
parte del resumen donde uno de ellos menciona la expectativa 
que tienen con respecto a la OFAI, José regálame el video por 
favor. 
 
VIDEO: Clientes potenciales e internacionales porque, ya pues, 
los de acá nacionales ya todos los tenemos, necesitamos más 
clientes… 
 
CONTINUA INTERVENCIÓN DEL H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: 
Necesitamos más clientes internacionales, le dejé ese pedazo 
del video solo para resaltar esa petición que nos han hecho 
presidente, la feria del calzado a pesar de ser un evento 
privado, siempre ha recibido el apoyo del sector Público, cómo 
podemos impulsar, no un evento, pero sí el posicionamiento de 
la ciudad y del sector del calzado en la ciudad de Bucaramanga 
para que ellos puedan tener un acceso, cómo es posible doctor 
que sea más importante ahora la feria del calzado en 
Bucaramanga, Perdón, en la ciudad de Bogotá, que en Bucaramanga 
la capital del calzado, yo creo que tenemos que recuperar esa 
feria, ese liderazgo y la feria internacional del calzado debe 
hacerse en Bucaramanga, debe hacerse aquí, cuando usted va a 
Brasil las ferias se hacen en las ciudades donde está la 
manufactura, donde está la Industria del calzado, no en la 
capital, México o cualquier país que es potencia en esta área, 
Bucaramanga debe ser y recuperar nuevamente ese liderazgo 
tienen desafíos, pero creo que hay mucho por hacer ahí y en su 
administración en esta oficina importante sé que se puede 
avanzar bastante director. Así que le pido en nombre de este 
sector que podamos extender un espacio para escucharlos y 
trabajar de la mano, por lo demás adelante, hay mucho por hacer 
y sé que va a ser muy buena gestión en este periodo. Muchas 
gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, tiene el uso de la palabra la 
honorable concejala Daniela Torres. 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C DANIELA TORREZ ZARATE:  Gracias 
presidente, eh bueno Julián con respecto al tema de las líneas 
estratégicas de la OFAI voy a contextualizar digamos una por 
una y es algo muy sencillo y muy contundente lo que voy a decir 
y es con respecto al tema del seguimiento que se le hace a cada 
uno de esas líneas estratégicas y a las actividades que 
competen cada una de ellas; entonces me gustaría saber en 
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general qué seguimiento o evaluación hay con respecto a cada 
uno de esos eventos, actividades, programas, proyectos o 
visitas que sé y soy testigo que se han realizado y se han 
llevado a cabo a lo largo de este periodo porque lo he visto 
moviéndose de un lado para otro haciendo una excelente gestión 
y por eso es que acá hay que reconocer las cosas buenas, sin 
embargo me queda la duda de cuál es el seguimiento que se le 
hace a cada una de esas actividades; también el impacto de cada 
una de esas reuniones y visitas, los resultados esperados a 
corto, mediano y largo plazo, los resultados creo que son 
supremamente importantes y de qué forma se monitorean esos e 
esos resultados, si cada una de esas actividades tienen 
métricas o sea son medibles o indicadores para medir esa 
efectividad o esos esos éxitos esperados, con respecto por 
ejemplo a la primera línea estratégica que es la de cooperación 
internacional me gustaría conocer, bueno métricas de cada una 
de esas actividades y también qué ha pasado con el tema de la 
cooperación técnica de Corea al instituto municipal de cultura 
que soy consciente también de que se ha realizado una gestión 
pero me gustaría saber cuál fue esa gestión. 
 
Con respecto al tema de captación de inversión extranjera eh 
también conocer lo mismo impacto de esas reuniones y visitas 
sobre todo con el tema de representantes de cámaras de comercio 
y otras entidades, con el tema de la línea estratégica de 
promoción del destino por ejemplo eventos como Expo tatoo o el 
congreso internacional de diseño de industria de moda, eh 
digamos el impacto que tuvo esas actividades y si se mencionan 
colaboraciones entre las diferentes dependencias de la alcaldía 
con respecto a esos eventos. Con respecto a la línea 
estratégica de red de aliados, me gustaría también conocer el 
tema de qué ha pasado con esas reuniones que también sé que 
han tenido con respecto a las presentaciones con cónsules, 
cámaras de comercio y otros aliados y bueno por último 
enfatizar con respecto a una crítica constructiva que voy a 
hacer y es que aunque la OFAI se ha mostrado como una entidad 
que gestiona, como una entidad que se mueve, que busca 
proyectos, que busca aliados, que busca cooperación, que busca 
eh personas digamos que nos puedan aportar para para que 
Bucaramanga cada día se transforme a nivel internacional un 
compromiso evidente con esa realización de cada una de esas 
múltiples actividades como por ejemplo que hoy reconozco aquí 
en el concejo como es la traía del Mundial del AMERICUP eh que 
es el Sub 17 de mujeres de la liga de baloncesto de mujeres 
que fue traído por la OFAI que nos sentamos usted y yo Julián 
también a través digamos de esta curul gestionamos y hoy 
agradecemos también esa gestión porque hoy somos la primera 
ciudad donde vamos a tener un evento de talla internacional a 
nivel deportivo y femenino que son traer a todas las mujeres 
eh del baloncesto que hoy representan a la selección Colombia 
de paso pongo una cuña aquí en el concejo para que todos nos 
acompañen desde el 17 de junio, gracias a OFAI y gracias digamos 
a esta gestión que hemos realizado con las con toda la oficina 
y las personas que están en el mundo del baloncesto. 
 
El AMERICUP se va a realizar desde el 17 de junio para que 
acompañen a las mujeres a participar de este evento que sí es 
detalle internacional y va a traer muchísimo turismo y 
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desarrollo económico para la ciudad. 
 
Por último Julián pues en resumen como sí se ha mostrado ese 
compromiso digamos lo que yo puedo observar es una falta de un 
plan estratégico claro que pueda llevar de pronto esos 
esfuerzos a fracturarse en algún momento entonces unas metas 
más medibles, más claras y que no se desconecten entre sí; 
Entonces mi sugerencia es creación y adopción de ese plan 
estratégico, un plan estratégico integral y que permita a esta 
oficina dirigir sus esfuerzos de manera mucho más efectiva y 
además que asegure no solo optimizar el uso de los recursos 
sino también que se posicione esta esta oficina OFAI como una 
oficina un actor clave tanto en el desarrollo y la promoción 
de nuestro tema económico, sino también el tema de promoción 
internacional entonces tema, plan estratégico integral que 
permita hacer seguimiento, hacer evaluación y que no se 
desconecten las metas las unas de las otras. Gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorables concejales 
terminadas las Ah, tiene el uso de la palabra honorable 
concejal Jorge Flórez. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: Gracias, es 
concretico rápidamente quiero preguntar en el informe se 
menciona que hizo la oficina una reunión con cónsules en el 
mes de febrero, pero no describe cuáles son los cónsules y 
cuáles son los resultados de esas reuniones, de igual manera 
se habla de una captación y de inversión extranjera directa y 
oferta institucional y registra que hizo una reunión con la 
cámara de comercio Colombo venezolana, pero tampoco dice cuáles 
son los resultados de esa reunión, quisiera preguntarle 
concretamente sobre esas gestiones adelantadas y pues que sé 
que se amplíe la información de manera concreta sobre esas dos 
reuniones y yo no sé, hay una reflexión que quiero dejar o sea, 
aparte de digamos su labor cuál es el personal porque esta es 
una oficina que históricamente no ha tenido presupuesto, no 
tiene personal y yo siento que esa persona termina como aislada 
tratando, esa persona que ponen ahí en esa responsabilidad 
internacional realmente eh más que asesorar al alcalde en 
asunto internacionales realmente no termina teniendo impactos 
reales sobre una definición de relacionamiento internacional, 
entonces, eh quisiera saber si en esta administración tiene 
una perspectiva de fortalecer realmente esa oficina con 
presupuesto y con algún personal más allá de digamos usted como 
representante de la misma. Muchísimas gracias presidente es 
eso. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene el uso de la palabra 
honorable concejal Camilo Machado. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muchas 
gracias presidente por el uso de la palabra, eh saludar al 
director de esta oficina ,a su equipo de trabajo, lo primero 
que quiero recalcar frente a una de las funciones que nos ha 
mencionado el director es esa promoción de los destinos que 
tiene Bucaramanga y que hay un gran reto porque sí hay digamos 
un imaginario tal vez colectivo que dice en Bucaramanga no hay 
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mucho que hacer, pero yo creo que parte de ese imaginario es 
que no conocemos lo que hay por hacer en Bucaramanga Y si la 
misma gente de la ciudad digamos eh realiza estas afirmaciones 
pues claramente la gente de afuera va a estar más perdida en 
lo que hay por hacer en Bucaramanga. Entonces yo sí creo que 
deberíamos realizar primero un mapeo o un diagnóstico de esas 
experiencias valiosas que tenemos como ciudad por nuestra 
geografía, por nuestra cultura, por nuestra gastronomía y a 
esas digamos ese primer diagnóstico o casi que es un mapa de 
incluso hay páginas en redes sociales que hablan ¿Qué hacer en 
BGA? y tienen más claro incluso que qué planes hay chéveres 
por hacer en Bucaramanga, qué planes son atractivos en los 
diferentes temas por ejemplo la experiencia que hay en la 
comuna 14 con Explora BGA que unos pelados que con las uñas 
intentan promover un ecosistema o más bien la protección de un 
ecosistema y lo intentan ellos solos a veces con algún tipo de 
apoyo, a veces como pueden y creo que fortalecer o buscar el 
apoyo para fortalecer esas experiencias y luego mostrárselas a 
las ciudades del país y a otros países que quieran de pronto 
potenciar esas experiencias y les parezca interesante porque 
hay todo tipo digamos de público, de mercado para las distintas 
experiencias que podemos tener en la ciudad, creo que eso es 
lo primero y que ojalá luego en los próximos informes de gestión 
digamos bueno hicimos juiciosos el mapa o ese diagnóstico en 
lo digamos en materia cultural tenemos estas experiencias vamos 
a comenzar a potencializarlos de esta manera que tal vez 
tengamos eh o tenga esta oficina tal vez no sé si en sus redes 
sociales o desde la red de la alcaldía como una parte también 
para que la gente pueda revisar qué hay por hacer en Bucaramanga 
y ahí todos podemos contribuir entonces eso digamos, como 
primer punto. 
 
Ahora dentro del informe en cuanto a la feria de Bucaramanga 
encontré que han hecho alguna articulación con el Instituto 
municipal de cultura y dice además que el país invitado va a 
ser el país de Brasil, yo quisiera saber qué experiencia o 
digamos qué valor agregado va a traer este país, qué es lo que 
se va a ofrecer como en ese intercambio un poco cultural, cuál 
es la oferta que se les brinda a ellos y que ellos también dan 
en su en retribución, sería muy interesante conocerlo cómo 
conecta la ciudad con este país y qué digamos le deja de 
beneficio. Ahora frente creo que tal vez es un tema muy nuevo 
pero sí creo que por ejemplo en Bucaramanga hay múltiples 
fundaciones de animales en general y eh sería bueno que se les 
brindara capacitación para conocer de qué manera pueden ellos 
acceder a recursos de cooperación internacional, estamos con 
estándares de calidad, que puedan verificarse esos estándares 
de calidad pero que al final tengan las herramientas quienes 
hacen bien los trabajos para acceder a de pronto recursos que 
finalmente se terminan perdiendo y que acá podrían ser valiosos 
para digamos entidades sin ánimo de lucro que les toca con las 
uñas, que les toca mejor dicho sobrevivir de una manera eh casi 
que mágica o malabárica para poder digamos sostenerse a ellos 
mismos y a sus animales, creo que sería muy muy valiosa esa 
experiencia y lo valorarían mucho las fundaciones que en 
general cumplan con esos requisitos  y finalmente creo que sí 
me parece muy valiosa la propuesta también de mi compañero 
Carlos Parra en cuanto a la política pública de  
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internacionalización; porque siento que digamos en el pasar de 
los gobiernos o periodos pues cada quien le apunta sus 
prioridades, pero creo que deberíamos establecer unas 
prioridades de ciudad que entre todos podamos construir a eso 
que le queremos apuntar desde el nivel internacional qué es lo 
que queremos digamos eh conseguir de la Esfera mundial y que 
nos pongamos de acuerdo en eso y que hacia allá caminemos 
Porque si constantemente acabamos de pronto eh programas que 
apenas están naciendo que al final no tienen digamos ningún 
tipo de retribución mayor y eso digamos en todas las áreas si 
esta oficina va a trabajar por traer becas en educación, por 
traer cultura con digamos con el instituto de cultura y si en 
salud y ambiente van a traer otras experiencias o sea si le va 
a apuntar a todo pues entonces digamos hagámoslo política 
pública y para poderle hacer un seguimiento y un control más 
serio a lo que le queremos dejar como ciudad, eh sería eso 
director, le agradezco si nos puede dar respuesta. Muchas 
gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorables concejales 
terminadas las intervenciones tiene nuevamente la palabra el 
doctor Julián Díaz Zambrano. 
 
INTERVENCIÓN JULIÁN DÍAZ ZAMBRANO, ENCARGADO OFICINA DE ASUNTOS 
INTERNACIONALES OFAI: Bueno muchas gracias a todos, empiezo 
por los que agradecen la gestión de  lo que se muestra en tres 
meses pero en realidad llevamos más hasta junio, entonces para 
tratar de responder la mayor cantidad de apreciaciones me tomé 
la tarea de tomar atenta nota de las que son puntos en común y 
quisiera empezar por la apreciación del concejal Carlos Parra 
y el concejal Machado, efectivamente el artículo 13 y 14 quedó 
en el plan de desarrollo habla de ese cambio que va a tener, a 
la secretaría, a la que nosotros estamos adjuntos que es la 
secretaría administrativa comparto algunos puntos en el que en 
la oficina de relaciones internacionales estamos asumiendo 
varios roles y que tienes toda la razón en el sentido de que 
existen profesiones como internacionalistas, entonces el 
objetivo que nosotros tenemos claro ahorita que quedó vuelvo y 
digo en el artículo 13 y 14 es poder mostrar una propuesta para 
que se construya un nuevo espacio de apoyo para cualquier 
estrategia internacional, entonces eso es lo que está 
consignado en la 13 y en la 14 ¿qué se busca con esa 
alternativa? hoy no me atrevo a decir que porque es el resultado 
de un trabajo que primero hay que terminar el proceso de 
armonización pero podría ser de pronto una nueva secretaría, 
una nueva estrategia, que teje funciones un poco más claras 
porque tienen toda la razón estamos hablando que han pasado 
cuatro gobiernos y la OFAI sigue con los mismos objetivos y 
las mismas visiones, lamentablemente es el espacio que recibo 
yo de colaboración y lo que voy a hacer con mi equipo y ahí 
respondo un poco la pregunta del concejal eh del concejal Luis 
Ávila y creo que también lo hizo Jorge Flórez de ¿Cuántas 
personas acompañan en este momento la oficina? son tres 
personas que se encuentran aquí a mis espaldas, son dos CPS y 
una persona de planta que son las que nos han apoyado para 
poder hacer todos los ejercicios que se encuentran en ese 
momento, ojalá podamos de pronto contar con más, dependiendo 
de los resultados que hemos entregado, eh continuando ir 
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chuleando actividades que dejo acá para ir respondiendo, quiero 
tomar del comienzo que lo nombró Gustavo y lo nombró de nuevo 
también Luis Ávila ¿qué es lo que ha pasado con Spirit? y le 
agradezco al concejal Luis Ávila que haga esa claridad que 
Spirit es cualquier, hay que analizarlo y creo que de pronto 
no había tenido la posibilidad y no había sido invitado al 
consejo para aclarar que Spirit quiero que por favor todos por 
un momento entendamos que es una empresa internacional como 
cualquier empresa privada que tiene un contrato con aeropuertos 
de oriente que es la concesión que se encuentra en Lebrija, 
ahí les di varias palabras claves de lo que les quiero explicar, 
eso que ustedes están viendo que ya se encuentra en Twitter 
que Blue lo ha publicado y otros espacios fue una comunicación 
que tuvo el presidente Spirit en Estados Unidos el día sábado 
donde anuncia que ese retiro que era temporal producto de una 
imperfección en unos, en algo del funcionamiento de unos 
aviones anuncia que vuelven a salir al mercado dos y él 
específicamente habla que tiene un interés de nuevo en que en 
Bucaramanga sea uno de esos nuevos vuelos que sean de forma 
directa a Fort Lauderdale, nosotros como alcaldía de 
Bucaramanga, cámara de comercio y aeropuertos de oriente, no 
ha recibido todavía a la fecha un comunicado oficial de parte 
de Spirit y lo que no queremos es salir a entregar una 
información equívoca de la fecha el mes y en día que esta 
aerolínea retorna, porque la noticia inicial fue suspensión no 
ida y ahí es donde hubo una mala comunicación desde el año 
pasado, ellos anunciaron una suspensión nosotros ya también 
estamos avisados de que quieren regresar pero para hacer ese 
ejercicio de regreso, ahí le doy un poco de respuesta a lo que 
hablaban el concejal Luis Ávila también y es cuál sería esa 
estrategia porque lo de menos es que de nuevo tengamos una 
aerolínea comercial, la pregunta es qué vamos a hacer nosotros 
como área metropolitana Bucaramanga, Girón, Floridablanca, 
Piedecuesta y el mismo Santander para que tengamos una 
estrategia clara porque lo de menos es tener un vuelo pero como 
una empresa privada ellos también tienen que tener una 
estabilidad financiera en el tráfico de personas que ellos van 
a tener entonces para eso les quiero contar que el 26 de junio 
en la cámara de comercio se va a realizar esta mesa de 
conectividad donde la idea es poder seguir trabajando y tener 
una estrategia clara para saber qué vamos a hacer nosotros como 
Bucaramanga y de forma articulada con Piedecuesta, Florida 
Blanca, Girón y todo lo que conlleva al departamento de 
Santander que se ve beneficiado por tener de nuevo una ruta 
con de forma directa a Miami. 
 
También aplaudo la claridad que tiene el concejal Diego Lozano 
al hablar y especificar el ejercicio que nosotros tenemos en 
el desarrollo turístico, una meta que tenemos nosotros ahorita 
desde la articulación con el Instituto municipal de cultura y 
turismo, es en ese marco de uso que queremos establecer, yo 
quiero contarles a ustedes por si de pronto no lo sabían que 
la alcaldía tiene dos rutas gratuitas, una que se llama 
orígenes, que está aquí alrededor de todo lo que es el casco 
antiguo de Bucaramanga, una que es del teatro Santander que 
sucede todos los domingos a las 10 de la mañana de forma 
gratuita y además de explora que es la que tú mencionas, también 
tenemos la de transición, esas cuatro rutas y todas las 
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actividades que los ciudadanos hagan a través de fundaciones, 
actividades o eventos, los recibe la subdirectora de turismo 
Laura Patiño y ella está generando boletines semanales de qué 
hay para hacer en Bucaramanga. Entonces me sumo a las palabras 
del concejal Carlos en ocasiones lamentablemente es que no se 
conoce y la pregunta es qué podemos hacer entre todos para que 
ustedes también reciban esta consolidación que recibe Laura 
que si hoy ahoritica mismo me dicen a quién se las envío, les 
mostramos la consolidación de las que hay y que ya viene 
desarrollando hace más de una semana, a la subdirectora de 
turismo cualquier persona puede enviarle la actividad que 
tiene, no tiene que ser propia o patrocinada por la alcaldía o 
en apoyo o en divulgación, puede ser una actividad privada, ya 
sea del teatro, ya sea de comercio, ya sea de cultura, la idea 
es romper ese imaginario de que en Bucaramanga no hay nada para 
hacer entonces eso y ahí voy como resolviendo algunas de los 
ejercicios. 
 
En lo que respecta a la opinión del concejal Diego en el informe 
del siguiente trimestre les vamos a mostrar unas becas que 
logramos gracias a la gestión de la oficina de la OFAI con una 
universidad española que en este momento, Sí, para saber cuáles 
son las especificaciones de las becas son cinco tipos de becas, 
las está desarrollando Fabián son becas que apoyan al sistema 
moda, que apoyan al, son maestrías globales en formación y 
estas becas son del 40% más el cinco, gracias a la gestión de 
la gestora Social para mujeres es decir un hombre se presenta 
se inscribe en la oficina de nosotros, nosotros hacemos el 
puente a la Universidad de España y le dan el cinco más por 
ser mujer o identificarse como mujer, entonces estaríamos 
hablando que sería del 40 + 5 pero eso la presentaremos en el 
siguiente informe estas becas son hasta 20 cupos y Recuerden 
que en España los inicios son en noviembre porque está en 
calendario corrido; Entonces al final de las al finalizar de 
la sesión concejal Diego si usted quiere conocer Cuáles son 
esos esos cinco programas a los que estamos accediendo puedo 
hacer el cambio de  celulares con el funcionario Fabián para 
que nos ayuden, las becas se llenan hasta que se cumplan los 
20 que nos asignan a cada uno de ahí, aprovecho para responder 
un poco lo que tiene que ver con el sistema moda y el tema de 
calzado y marroquinería, a la fecha el cupo para las 20 becas 
de maestría relacionadas con el sistema moda ya están llenas y 
me atrevería a decir que son 11 las empresas que tienen que 
ver con marroquinería, calzado y afines entonces sí siento que 
es importante que de pronto si ustedes tienen algún empresario 
de cualquier sector que le interese conocer esos beneficios 
nos los hagan llegar a la oficina nosotros en este momento nos 
encontramos en el quinto piso al lado de la oficina de 
comunicaciones, ahí permanecen Fabián y Nancy sobre todo 
Fabián, que es la persona encargada de captar los perfiles que 
desean aspirar a estas maestrías que están enfocados 
adicionalmente en el informe del siguiente trimestre, ustedes 
van a conocer la gestión de unas becas de bilingüismo que se 
están trabajando con la Secretaría de Educación y con el IMEBU 
para los meseros y los profesores que pues inició justamente 
en marzo su proceso de negociación y en este momento estamos 
en la vigencia como para hacer las inscripciones aprovecho el 
momento para decirlo pues para que ustedes utilicen eso, con 



 
 

 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

ACTA CORPORATIVA DE 

SESIONES 
 

Versión: 02 

Fecha: 

JULIO DE 
2017 

Código: 

CPOL-FT-

01 

 

Serie: 
Página 

27 

de 35 

 
las personas que tienen cercanas para que nos busquen y podamos 
obtener los resultados que necesitamos nosotros de 
convocatoria. 
 
Con relación al tema de las zonas Rurales, eh, tenemos una meta 
clara y es establecer rutas sobre todo a las zonas que ya lo 
han hecho, nosotros ahoritica Contamos con una estrategia y es 
conocer por ahora dos espacios ahí tendría que preguntarle a 
la funcionaria Nancy que es la que hace todo lo de promoción 
de destino porque tenemos dos intereses, uno hacia visibilizar 
la ruta que está cerca de del embalse de tona y otra que está 
subiendo saliendo para Cúcuta que se llama, hacia la malaña 
son dos se han gestionado y ya se trazaron esas dos Rutas para 
incluirlas dentro de las actividades que se hacen a través del 
INDERBU simplemente estamos esperando a ver cómo las logramos 
articular para que sean las nuevas ofertas que tenemos hacia 
la zona rural ¿por qué lo hacemos? en reuniones que hemos 
tenido con Diana de desarrollo social que fortalece el tema de 
la parte rural se han encontrado que nosotros tenemos muy buen 
producto Cafetero además de pitaya y además de otros productos 
que la idea es que los ciudadanos no solamente los disfruten 
los domingos en los mercadillos campesinos, sino que, también 
puedan ir hasta las veredas y esto ayude a que haya otro ingreso 
extra por todas las casas que están en los recorridos que ya 
están establecidos y está prontos a lanzarse eso también se 
los mostraremos en el informe del siguiente trimestre.  
 
Respondiendo un poco a lo que nos pedida la concejal Daniela, 
yo quiero aprovechar para contarles cuáles son las cifras que 
se tienen del resultado y la forma en que se hacen los 
seguimientos a cada una de las actividades y de paso aprovecho 
también para responderse al concejal Jorge Florez que de las 
reuniones que se han trazado con la cámara de comercio de 
Estados Unidos y la de Panamá lo que se definieron fue un 
análisis básico de cuáles serían los productos que los 
empresarios estarían dispuestos a comprarnos, de esas reuniones 
los resultados principales son para Estados Unidos continúa 
siendo la marroquinería, que tiene concepto de diseño y por 
supuesto es echa a mano como principal, segundo sigue siendo 
la promoción estética es decir todo lo que es salud, 
Lamentablemente nosotros en nuestro en lo que nos cobija a 
nosotros de Bucaramanga no tenemos las clínicas que tienen todo 
ese ejercicio sino las tiene Floridablanca pero igual estamos 
trabajando en una estrategia de Ciudad región y recibimos la 
información y se la entregamos si es el caso al hospital 
Internacional, de la preguntas que me hacían que cómo hacemos 
ese seguimiento en la etapa que nos encontramos con esas dos 
particularmente ellos nos están entregando un análisis real de 
necesidades de compra lo que no queremos es que enfrentemos a 
los empresarios a ferias vacías y sin propósito porque si 
nosotros somos coherentes a lo que pasa en nuestra área 
metropolitana, nuestra mayor artesanía y nuestra mayor 
industria son la marroquinería, el dulce y algunos servicios 
relacionados con la publicidad y la imprenta, el resto de 
productos que tiene están en el área metropolitana, por eso es 
tan importante que desde el concejo y yo sé que en periodos 
anteriores y esto lo sabe el concejal Carlos, Luis y los que 
están pues repitiendo en este concejo, el famoso hecho 
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Metropolitano que permite que nosotros desde Bucaramanga 
anclemos los otros productos que se tiene en el área 
metropolitana porque pues lamentablemente nuestros productos 
son el dulce, empresas de seguridad, empresas de imprenta y 
marroquinería, pero la mayoría de los intereses internacionales 
y ahí resumo un poco y respondo a lo que me preguntaba el 
concejal Carlos Parra en el primer trimestre que es de este 
informe eh la visita a Israel le corresponde al siguiente 
informe pero de todas formas les quiero adelantar que lo que 
nosotros hacemos desde la oficina de internacionalización es 
recibir las peticiones de escenarios comerciales para Turquía 
que fueron los primeros que nos visitaron con eh que nos 
visitaron su interés fue en ofrecer productos de seguridad y 
de salud por lo tanto los atendió y nosotros hicimos una reunión 
con FENALCO quien es quien agremia todos los temas relacionados 
con seguridad en la ciudad y con cámara de comercio el clúster 
de salud. 
 
Para lo que fue Israel las solicitudes de comercio que nos 
ofrecieron tuvieron que ver con desarrollos tecnológicos y 
empresas de inversión, esa reunión la trazamos con eh, Se me 
olvidó el nombre no se me la entidad, la ANDI que es la que 
tiene como los empresarios grandes en el sentido de capacidad 
de inversión, entonces la visita comercial de Israel la recibió 
desde mi oficina hicimos el acompañamiento con la ANDI, la 
siguiente actividad que ello desarrollaron fueron ya 
actividades de presentación de un documental que se hizo en 
Neomundo de un evento que sucedió en un ejercicio de una fiesta 
Dj y se presentó en el espacio de Neomundo, esos fueron las 
actividades que desde mi oficina gestionaron para eso, para la 
visita del agregado de Tailandia nos presentaron también 
ofertas comerciales es decir ellos quisieron que nosotros 
conociéramos la oferta comercial, no para ellos invertir sino 
para nosotros comprar, entonces esos son los resultados de las 
visitas que se han tenido. 
 
Respondiendo, de nuevo al comienzo cuando el concejal Gustavo 
nos hablaba de por qué Brasil, les quiero contar a todos que 
mañana tenemos la visita del embajador de Brasil en la ciudad 
de Bucaramanga y justamente es para terminar los lineamientos, 
¿Por qué se escoge Brasil y por qué se acepta Brasil? Porque 
queremos y la meta que se tiene es que la feria bonita de 
Colombia se convierta en un producto turístico al igual que 
otras ferias y carnavales de la ciudad, entonces lo que se 
recibió fueron los resultados de apoyo que hace una ciudad como 
Barranquilla y como la hace Brasil claramente con dos 
carnavales que son claramente ejemplificados Y ¿por qué se 
escogió la población? porque hasta donde les puedo decir porque 
un día van a tener un lanzamiento pasando tener nuestra 
estrella ya conocerán todos la feria de Bucaramanga que es la 
feria de todo Santander entonces la meta que se tienen en estos 
4 años es que cada año se tenga un país, una ciudad y una 
región para poderla mostrar de una forma mucho más amplia y 
mucho más específica desde su gastronomía, su música y todos 
los saberes ancestrales que se tienen. 
 
Entregando ya un poco más de resultados a la pregunta que hacía 
el concejal Luis Ávila, yo le quiero contar que a la fecha en 
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el 2024 se encuentran con 52 eventos o espacios de 
relacionamiento, de los cuales 32 van a tener invitados 
internacionales es decir ponentes, speaker o personas que van 
a ser ponencias en ese tipo, cuatro con participación 
internacional donde uno es el que la concejal Daniela nos 
Comenta y a la cual debo reconocerle eh el esfuerzo que hizo a 
comienzo de año para que nosotros seamos hoy la sede del 
premundial de baloncesto y que estoy seguro que todos ustedes 
nos van a acompañar, sumado a este el de atletismo, sumado el 
escolar de diciembre que aún no ha definido fecha y también el 
de profesores que sabemos que es en octubre que tampoco ha 
definido fecha, pero esos son los eventos que están 
establecidos. Con relación a la comunicación que tiene la 
oficina de la OFAI, no tenemos un canal de comunicación, 
estamos a la espera de que nos den el visto bueno para tener 
nuestra propia línea de comunicación ya sea a través de 
Instagram, Facebook, pero pues ahora por ahora lo que mostramos 
es el resultado articulado de cada una de las oficinas a las 
que apoyamos para obtener los objetivos, un ejemplo que me 
pedía el concejal Luis Ávila de cómo estamos apoyando los 
emprendimientos en los entornos, eh, relacionados con el 
entretenimiento, el turismo y lo demás, pasó este fin de semana 
en la ciudad de Bucaramanga Y fue en el standard comed de Liz 
Pereira donde la oficina o perdón donde, eh, la persona 
contratada para hacer la promoción de actividades de mujer 
llevó emprendedoras que tenían que ver con productos 
relacionados entonces en lugar de hacer una feria de 
emprendimiento se llevaron emprendedores que tenían producto 
terminado para que hicieran una venta real, la emprendedora, 
eh, tuvo un ticket promedio de 4,000 a 12,000 pesos en aretes 
collares, anillos y logró unas ventas en 2 horas de $480.000 
pesos, entonces la idea es poder llevar a todos los 
emprendedores a esos eventos o espacios de relacionamiento 
donde sepamos que se les pueden comprar los productos a cliente 
final y no va a ser una concentración de puros emprendedores 
porque pues lamentablemente quienes asisten van a tener que 
dividir la plata que llevan en el ejercicio de colaboración. 
 
Volviendo a las peticiones de la forma en la que se mide y de 
los resultados que hemos tenido que nos pide la concejal 
Daniela, como le explicaba algunos son de futuras actividades, 
otros son un relacionamiento de cifras entonces de pronto si 
nadie les ha entregado los resultados de, que tuvimos este fin 
de semana en ocupación hotelera con el partido de Bucaramanga, 
se los quiero nombrar el sábado 25 de mayo tuvimos un 38% de 
ocupación hotelera, el sábado primero de junio tuvimos un 
46,83% y el sábado 8 de junio tuvimos un 73,83%, con una tarifa 
promedio de 230.000 pesos, las tarifas de los días anteriores 
no superan los 197.000 pesos. 
Esta es un dato que nos entrega con base a la articulación que 
tenemos con COTELCO entonces la idea es que ojalá todos los 
sábados sean como el sábado que vivimos el fin de semana pasado 
donde se demuestra que si nos concentramos en deportes masivos 
vamos a poder aumentar la capacidad hotelera de los espacios 
que tenemos en la ciudad, entonces la forma en que tenemos las 
métricas concejal Daniela tiene que ver con el ejercicio 
articulado que se tiene con quien hace el seguimiento métrico 
es decir COTELCO, ACODRÉS, que son los que pueden llevar este 
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seguimiento, nosotros lo que hacemos son los canales de apoyo 
para los resultados. Con relación a lo de que me pregunta la 
concejal Daniela de Corea, lo expusimos y creemos que para los 
primeros días de septiembre o en el marco del mes de septiembre 
ya recibimos de nuevo ese pasante que viene de Corea que está 
en el ejercicio en este momento de aplicación y que la ciudad 
de Bucaramanga se ganó. 
 
Con respecto al congreso internacional de diseño donde fue el 
protagonista el calzado, les queremos contar que de 3 días de 
capacitación se capacitaron más de 231 empresas y empresarios 
tuvimos la puesta en escena de los resultados de ZASCA que es 
una iniciativa que tiene desde el año pasado la alcaldía 
anterior con el IMEBU, IMPULSA y la UTS, donde ellos mostraron 
sus resultados y adicionalmente logramos hacer una actividad 
de gestión social donde se le pidió que a las personas que 
querían asistir llevaran mercados, las cuales fueron entregadas 
a la iglesia San Laureano el día de Corpus Cristi el lunes, 
entonces, los resultados nos los entregan a nosotros los entes 
que los pueden controlar. Me queda por responder la forma en 
que se van a apoyar las ferias o los espacios comerciales van 
a ser a través del IMEBU, pero todos los emprendedores o 
empresarios deben pertenecer a alguna de las líneas de 
formación que tiene el IMEBU establecidas, para el tema de 
patrocinios o espacios de apoyo en cultura se deben hacer de 
la misma forma con las convocatorias que tiene el Instituto 
municipal de cultura y turismo, me queda pendiente ,eh, la 
pregunta ¿de si existen beneficios para fundaciones 
animalistas? el 4 de enero lamentablemente se cerró una 
convocatoria que estuvo disponible desde octubre del año pasado 
y Sí existen convocatorias para fundaciones amigables tanto 
como el medio ambiente o relacionadas con animales y estaremos 
pendiente cuando vuelvan a suceder, hacerlas saber para que 
ustedes las puedan divulgar, no era una convocatoria difícil y 
el resultado que se esperaba era que recibieran a hasta 80 
millones de pesos condonables y era justamente para mejorar 
espacios de vivienda ya sea en espacios sociales es decir por 
ejemplo un parque o en el caso de una fundación de animalitos 
pudo haber sido de pronto un espacio para que ellos duerman, 
bebedores nuevos, bueno ahí ya hubiera sido infinito pero sí 
existen las convocatorias entonces estaremos muy atentos y al 
momento en que tengamos una, claramente se los haremos saber 
para que todos los que son cercanos a las fundaciones de 
animales pues ellos se puedan presentar, normalmente las 
convocatorias internacionales tienen un promedio de 2 meses 
desde que salen públicas; entonces lo importante es que todos 
desde el comienzo sepamos para poder hacer esa correcta 
presentación de la propuesta entonces las nacionales 
normalmente tienen un trasegar de tres a cuatro semanas, las 
internacionales de cuatro a ocho semanas como máximo, entonces 
es bueno saberlas desde el comienzo para que ustedes de pronto 
nos ayuden a organizarlas y presentarnos de una forma un poco 
más, más coherente. 
 
Me queda por responder, eh, qué pasó en la reunión con los 
agregados comerciales de Venezuela, eh, concejal Jorge lo que 
se hizo fue, ellos nos expresaron unos espacios que hay en 
Venezuela que están exactamente a 7 horas de acá que es Táchira 
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donde nosotros podemos utilizar una figura internacional que 
es producción en tránsito, las fábricas que ellos nos 
presentaron, son fábricas de capacidad internacional para 
resolver volúmenes que están disponibles a que nosotros 
empresarios de la zona recibamos pedidos y ellos puedan 
desarrollar parte o finalizar la producción, hay una figura 
internacional que es esa fabricación en trámite, en tránsito 
perdón, y es decir que el producto se desarrolla en varias 
partes y se termina en el lugar de donde se va a exportar en 
este caso sería Colombia; Entonces ellos lo que hicieron fue 
mostrarnos los espacios que hay tecnificados que pues 
lamentablemente no se están utilizando en la ciudad de Táchira 
y vuelvo y te repito al comienzo de la sustentación esa 
información la tiene ASICAM y ASOINDUCAL que fueron los que 
nos acompañaron en la reunión para que ellos definan en qué 
momento la pueden utilizar cuando tengan pedidos que necesiten 
pues ese tamaño o esa envergadura de la de la producción que 
se tiene. Una pregunta que me hacía el concejal Tito que tiene 
que ver con el ejercicio de la marroquinería, nosotros tenemos 
que entender que la mesa que se crea, se crea a finales de 
enero justamente porque a ASICAM y ASOINDUCAL nos lo pidieron; 
Esa mesa de trabajo recoge hasta la persona que tiene el insumo, 
el que diseña, el que fabrica y el que comercializa, porque 
son cuatro actores diferentes, cabe resaltar que de las marcas 
y empresas que están logrando hacer un ejercicio de venta 
internacional que es una de las acciones que hemos hecho con 
las personas de Panamá predominan las empresas que tienen 
diseño, Lamentablemente por esa razón se crea el congreso 
internacional de diseño y es algunos de los oferentes que 
tenemos en la ciudad se dedican a hacer propuestas un poco 
simples para lo que el mercado internacional necesita en 
propuesta de diseño, un ejercicio mayor Innovación, un 
ejercicio un poco más claro en el en el uso de los productos 
que tenemos en la zona. 
 
Creo que acotado todo, creo que de esa forma les doy respuesta, 
eh, a todas las peticiones que tenían, me quedo con la tarea 
de estar pendiente de las convocatorias para fundaciones 
relacionadas animalistas y a informarles al concejo de 
Bucaramanga cuando tengamos una comunicación oficial por parte 
de Spirit, qué día y qué mes volveremos nosotros a tener por 
ahora no tenemos una comunicación oficial, tenemos la misma 
información que ustedes tienen pero consideramos que el 26 de 
junio que es la mesa de conectividad ya tenemos una respuesta 
oficial por parte del presidente de esta aerolínea; Entonces, 
si creo que ahí quedan acotadas la mayoría de las preguntas y 
si alguien tiene alguna pregunta adicional les recuerdo que 
con todo el gusto del mundo la podemos resolver en mi oficina 
que es en el quinto piso de la Torre A junto al equipo de 
comunicaciones de la alcaldía. 
 
PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias Dr. Julián Díaz Zambrano 
por esas respuestas, tiene el uso de la palabra el honorable 
concejal Cristian Reyes. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:  Gracias 
presidente cordial saludo, es en el sentido mi doctor sobre lo 
que es una economía muy importante para la ciudad como son las 



 
 

 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

ACTA CORPORATIVA DE 

SESIONES 
 

Versión: 02 

Fecha: 

JULIO DE 
2017 

Código: 

CPOL-FT-

01 

 

Serie: 
Página 

32 

de 35 

 
economías populares a las cuales también represento, 
comerciantes, distrito de calzado, yo sé que conoces cómo están 
organizados ahí en San Francisco que es algo que nos ha ayudado, 
si Bucaramanga tiene ese bajo índices por debajo o está en un 
dígito de desempleo es precisamente por el tema de las 
economías populares, sí, por la comercialización, por el 
calzado, orfebrería, joyería lo he visto trabajando con la 
joyería con empresarios que están tratando de apalancar y pues 
una de mis inquietudes es, primero la apuesta, Yo te he 
escuchado cómo ha sido la apuesta de esta administración sobre 
el tema de lo que quieren hacer pero también poder atraerlos a 
ellos y volverlos parte de la solución, no verlos como un 
problema, que muchas veces es lo que nos dicen ni que se queden 
Como mesas de trabajo, ni que vayamos al instituto eh de cultura 
o el IMEBU a hacer mesas de trabajo a que ellos se formalicen 
Y eso y queden solamente, eh, en eso mismo en proyecciones en 
compromisos y que muchas veces van a los centros comerciales 
sobre todo los populares La Isla, Centro, Panamá muchos de los 
que tenemos, que allí hay más de 10,000 personas que podemos 
potencializar como también poder desarrollar y mover la 
economía. Entonces primero a hoy qué le hemos apostado, cuál 
es esa bandeja esa fuerte institucional que le podemos para 
trabajar de la mano con ellos y pues en el tema de las ferias 
siempre usted sabe que el comerciante y el empresario lo que 
ve en el estado es un socio esa es la realidad, a los que somos 
comerciantes, empresarios, sabemos que es el 33 que hay que 
girar al socio o el 40% casi de sus de su producido sea ganancia 
o sea pérdida. Entonces ellos también lo que quieren sentir es 
ese acompañamiento ya estoy hablando con el Dr. Juan Camilo y 
me gustaría que tuviéramos una mesa de trabajo para mirar si 
podemos Eh pues estructurar lo que es un desarrollo también 
para ellos y que estén inmersos en todas estas actividades 
entonces esa sería como mis inquietudes ¿Cómo iríamos con los 
centros comerciales, San Andresitos? allí hay una economía 
fuerte, uno muchas veces habla con los anteriores directores, 
Yo sé que ustedes vienen llegando apenas en 4 meses no podemos 
hacer así cambiarlo todo pero cuando uno habla con ellos dice 
no tengo plata, no tengo presupuesto no, qué días el distrito 
del calzado pedía para que le ayudaran en una feria de COTELCO 
y no estoy mal 6 millones de pesos no es mucha plata no hay, 
yo para todo lo que ellos tributan pues decirles no hay es de 
una vez poner la barrera y decir el estado nunca me apoya, 
Gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal tiene 
nuevamente la palabra el doctor Julián Díaz Zambrano. 
 
INTERVENCIÓN JULIÁN DÍAZ ZAMBRANO, ENCARGADO OFICINA DE ASUNTOS 
INTERNACIONALES OFAI:  Bueno sentí cuatro preguntas, si me 
falta alguna me la recuerdas, la primera si tuviste 
conversaciones con Juan Camilo Beltrán del IMEBU, yo creo que 
él te comentó que ya se está estableciendo una feria y va a 
llevar ese nombre feria con FENALCO quien es quien agremia al 
a esa sigla economía Popular, en el marco de nosotros no tenemos 
ningún interés en hacer ese ejercicio que en ocasiones se 
vuelve para ellos una barrera que lo llaman formalización por 
esa razón se está trabajando con FENALCO quién es quién los 
agremia también quiero eh comentarte que en el marco de la 
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cámara de comercio en la junta uno de los de quienes vigila 
esta cámara de comercio es una mujer representante de la 
economía popular que nos ha pedido estos espacios de 
reconocimiento sin la obligatoriedad para convertirse en la 
famosa formalización, con relación a la pregunta de centros 
comerciales tenemos una muy buena relación gracias a Dios en 
este momento ellos forman parte de las mesas de trabajo que 
van a ver ustedes como resultado de la feria de Bucaramanga 
pero adicionalmente están apoyándonos a nosotros en el 
ejercicio de espacio de divulgación, de las promociones, de 
las campañas y de los ejercicios que tenemos en la alcaldía, 
podríamos llegar a mirar en una futura reunión que tenemos, en 
unos próximos días a ver de qué forma algunos de estos formen 
parte de esas burbujas comerciales que ellos tienen o miremos 
a ver si podemos gestionar algún ejercicio de uso de pantallas, 
como es el caso de la de cacique que en este momento está 
presentando toda la divulgación de la estrategia de Bucaramanga 
es mujer y la seña de protección en el caso que sean atacadas, 
para que hablemos de pronto qué productos podemos encontrar 
nosotros de forma organizada en la economía popular. Cuando 
tocas el tema que tiene que ver con el distrito de calzado sé 
que la semana pasada hubo una reunión con el líder de este 
evento que se desarrolla en el club del comercio que se llama 
David, que ya presentó una propuesta la tiene Juan Camilo y 
hasta va donde va mi conocimiento va a tener un apoyo a los 
empresarios que van a estar presentes, se sale de mi índole lo 
que quiero es que tengas la claridad de que ya hablaron y de 
que sí hay un ejercicio para apoyar a todos los empresarios 
que se acercan con propuestas claras para los empresarios. 
 
En el ejercicio me queda algo que sí estamos dispuestos en la 
medida de lo posible a lo que ustedes necesiten para establecer 
una mesa porque justo en estos 2 años aproximados que quedan 
de este gobierno presidencial, una de sus banderas es la 
economía popular y por ende hay varias actividades y hay ahí 
hay varios caminos para poder tener recursos nacionales que al 
comienzo de esta pues de este ejercicio de divulgación de 
pronto no lo pudiste escuchar y la oficina de nosotros tiene 
esa convocatoria, lamentablemente las personas no se acercan a 
nosotros para nosotros guiarlos, una de las convocatorias de 
mujer rural el único requisito que tenía era un video que no 
pasara más de 50 segundos, un video de cualquier formato donde 
ellas presentaban sus productos pero no se les solicitaba 
ningún tipo de formalismo y no sé si tienes el dato de ¿Cuántas 
personas se inscribieron? se inscribieron 23 mujeres Rurales 
pero era una convocatoria nacional con una bolsa de ¿cuánta 
plata era la bolsa? eran hasta 70 millones de pesos por la 
vicepresidencia entonces yo siento que lo que tenemos que hacer 
acá es que ojalá hubiesen sido más de 23 y quedamos obviamente, 
vuelvo y digo a Merced de que ustedes nos ayuden, nosotros 
desde la oficina reitero las palabras que decía el concejal 
Carlos Parra tenemos varias actividades pero todas las queremos 
hacer con el equipo que tenemos y tenemos constantemente todas 
las convocatorias nacionales e  internacionales y estaríamos 
dispuestos a entregárselas para que ustedes nos ayuden hacer 
ese ejercicio correcto de divulgación, pero sí debo decir que 
hemos apoyado algunas convocatorias, lamentablemente de pronto 
no ha llegado a oído de todos ustedes, pero nos comprometemos 
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a hacer un ejercicio más exhaustivo y de pronto a través del 
secretario o del presidente entregarles toda la información 
que tenemos de la oficina. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias doctor Julián, terminada la 
intervención de la Administración, terminada la intervención 
de los honorables concejales, señor secretario continúe con el 
orden del día. 
 
SECRETARIO: Quinto punto del orden del día, lectura de 
documentos y comunicaciones, señor presidente le informo que 
no hay documentos y comunicaciones por leer en la secretaria. 
 
PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día señor secretario. 
 
SECRETARIO: Sexto punto del orden del día, proposiciones y 
asuntos varios, señor presidentes le informo que tengo una 
proposición en la secretaría presentada por el honorable 
concejal Luis Eduardo Ávila Castelblanco. 
 
PRESIDENTE: Por favor dar lectura a la proposición. 
 
SECRETARIO: Sí señor presidente. 
 
Honorables concejales de Bucaramanga. 
 
Mediante la presente proposición de conformidad con los 
artículos 120 y 192 del acuerdo 031 del 9 de octubre del 2018 
y en ejercicio de nuestros deberes y responsabilidades en 
materia de control político como concejales de Bucaramanga nos 
permitimos solicitar la realización de un debate de control 
político A LA SECRETARÍA DE PLANEACIÓN, SECRETARIA DEL 
INTERIOR, DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE LA DEFENSORÍA DEL 
ESPACIO PÚBLICO DE DADEP Y POLICÍA NACIONAL con el fin de que 
resuelvan el siguiente cuestionario de acuerdo a sus 
competencias: 
 
Asunto: controlar mediante acciones coordinadas entre las 
diferentes secretarías las situaciones en lo que respecta a 
obras ilegales y ocupación a predios de propiedad del MUNICIPIO 
DE BUCARAMANGA, es fundamental para las ciudades salvaguardar 
los intereses de la ciudadanía en cuanto a los predios de 
propiedad del MUNICIPIO DE BUCARAMANGA sean vigilados y 
recuperados para su posterior uso y destinación dentro de los 
diferentes programas que adelanta la administración dirigida a 
la comunidad;  Asimismo se hace necesario que las distintas 
obras de construcción que se realizan en la ciudad estén en 
concordancia con la normas vigentes de construcción y acorde 
al plan de ordenamiento territorial lo que permita una 
armonización de la ciudad y que a su vez refleje un atractivo 
para inversión que nos fortalezca como marca ciudad y ser 
reconocidos por el orden en infraestructura y o competitividad 
frente a las demás ciudad y ante otros países para dinamizar 
la economía del municipio de Bucaramanga, cabe resaltar que el 
interés de este control político se centra única y 
exclusivamente en poder impulsar a las secretarías a sus 
diferentes actividades que llevan a cabo. 
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Departamento administrativo de la defensa del espacio público, 
DADEP. 
 

1. ¿Existe dentro el inventario de inmuebles de propiedad 
del MUNICIPIO DE BUCARAMANGA predios en donde particulares 
hagan uso de los mismos? en caso de que la respuesta sea 
positiva relacione un listado con los inmuebles en 
cuestión.  

2. ¿Qué estrategias se han planteado en cuanto a la ocupación 
del espacio público en el barrio del jardín 
específicamente en el predio ubicado en la Avenida del 
jardín casa 1ª Bucaramanga?  

3. ¿Este establecimiento comercial denominado la Toscana se 
encuentra limitado o permitido en la zona dentro del plan 
de ordenamiento territorial? 

4. ¿El DADEP tiene estrategias que permitan regular y o 
controlar estas actividades de Invasión del espacio 
público? 

5. ¿Qué acciones han tomado desde la defensoría del espacio 
Público con el fin de recuperar las zonas aledañas a las 
obras de construcción ilegales?  

6. Indicar procesos policivos en curso que versen sobre 
compatibilidad del uso del suelo, en caso que exista 
precisar número del radicado 

 
SECRETARÍA DE PLANEACIÓN: 
 

1. ¿Qué acciones ha ejecutado la administración municipal en 
cabeza de la secretaría de planeación donde se haya 
comprobado el uso por particulares en predios de propiedad 
del municipio? 

2. ¿Qué acciones ha ejecutado la administración municipal en 
cabeza de la secretaría de planeación donde se haya 
comprobado obras de construcción sin los permisos 
correspondientes? 

3. ¿Qué acciones o gestiones se tienen previstas para la 
recuperación de los predios ocupados por particulares y 
que son propiedad del municipio de Bucaramanga? 

4. ¿Qué acciones o gestiones se tienen previstas para la 
intervención de las obras de construcción ilegales que la 
secretaría haya comprobado? 

5. Indicar qué procesos policivos están en curso que versen 
sobre compatibilidad de uso del suelo, en caso que exista 
precisar número del radicado? 

 
SECRETARÍA DEL INTERIOR, POLICÍA NACIONAL: 
 

1. ¿Indicar qué procesos policivos están en curso que versen 
sobre violación a la normatividad urbanística? en caso de 
que exista precisar número del radicado  

2. ¿Indicar qué procesos policivos están en curso que versen 
sobre compatibilidad del uso del suelo? en caso que exista 
precisar número del radicado  

3. ¿Indicar qué procesos policivos están en curso que versen 
sobre ocupación? En caso que exista precisar número del 
radicado.  

4. ¿Indíquese qué actuaciones administrativas y o policivas 
se han adelantado en el predio ubicado en el barrio 
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Asturias transversal 28 número 27-11? 

5. ¿Precisar cuál es el seguimiento que se realiza los 
controles y sellos de obra impuestos por las inspecciones 
de policía para evitar continuidad de labores de obra? 

6. ¿En qué estado jurídico se encuentra el predio ubicado en 
el barrio jardín de propiedad del municipio donde funciona 
un establecimiento comercial destinado a preparación de 
alimento? 

 
POLICÍA NACIONAL:  
 

1. ¿Indicar qué procesos policivos están en curso que versen 
sobre violación a la normatividad urbanística? En caso 
que exista precisar número del radicado. 

2. ¿Indicar qué procesos policivos están en curso que versen 
sobre compatibilidad de uso del suelo? En caso que existan 
precisar número del radicado  

3. ¿Indicar qué procesos policivos están en curso que versen 
sobre ocupación? En caso que exista precisar número de 
radicado  

4. ¿Indíquese qué actuaciones administrativas y o policivas 
se han adelantado en el predio ubicado en el barrio 
Asturias transversal 28 número 27-11? 

5. ¿Precisar Cuál es el seguimiento que se realiza los 
controles y sellos de obra impuestos por las inspecciones 
de policía para evitar continuidad de labores de obra? 

6. ¿En qué estado jurídico se encuentra el predio ubicado en 
el barrio del jardín de propiedad del municipio donde 
funciona un establecimiento comercial destinado a 
preparación de alimento? 

 
Proposición presentada por el honorable concejal Luis Eduardo 
Ávila Castelblanco. 
 
ha sido leída la proposición señor presidente. 
 
PRESIDENTE: ¿En consideración honorables concejales? 
 
SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor presidente. 
 
PRESIDENTE: sigamos con la siguiente proposición señor 
secretario. 
 
SECRETARIO:  No hay más proposiciones por leer en la secretaria 
señor Presidente. 
Señor presidente en la secretaría hay otra proposición. 
 

PROPOSICIÓN 
 
Con el fin de atender asuntos de interés de la comunidad y 
generar una mayor participación a la ciudadanía proponemos 
llevar a cabo seis sesiones fuera del salón de plenaria, las 
cuales se realizarán en los siguientes lugares: 
 
1. Sesión en corregimiento 1, 2 y 3. 
2. En el norte de la ciudad. 
3. En el sur de la Ciudad. 
4. En el Oriente de la ciudad. 
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5. En el occidente de la ciudad.  

 
Lo anterior dando cumplimiento al artículo 92 sesiones fuera 
de sede del reglamento interno del Concejo de Bucaramanga. 
 
proposición presentada por el honorable concejal Elkin Yesid 
Bello Peña, Gustavo Adolfo Ardila Ayala, Henry Gamboa, Jorge 
Florez, Luis Fernando Castañeda Pradilla y Henry Gamboa. 
 
Señor presidente ha sido leída la proposición. 
 
PRESIDENTE: ¿En consideración honorables concejales? 
 
SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición. 
 
PRESIDENTE: sigamos señor secretario con el orden del día. 
 
SECRETARIO: señor presidente no hay más proposiciones por leer 
en la secretaria, esto estamos en el punto de asuntos varios. 
 
PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el honorable concejal 
Diego Lozada. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Presidente 
Muchas gracias, eh quiero usar el capítulo o la sección de 
varios con el fin de dejar una consideración importante acá en 
el concejo de la ciudad de Bucaramanga, José regálame la 
primera imagen, y versa sobre la cantidad de NOS que dimos en 
el marco del debate del plan de desarrollo municipal, uno de 
esos era sobre este sentido, José la que dice número uno, no 
esa es la dos, la otra José, es en el marco de la sentencia 
036 del 2023 este concepto estos tres puntos que toca este 
concepto quiero dejarlos en consideración porque estamos 
iniciando o terminando un estudio juicioso de lo que se aprobó 
en ese artículo con el fin de poder analizar la respectiva 
acción jurídica para, Eh, pues hacer respetar los derechos que 
le recaen al concejo de la ciudad de Bucaramanga eso pues en 
constancia, no sacando un veredicto definitivo, sino en 
constancia, eh, yo creo que el viernes daremos la comunicación 
formal al concejo de la ciudad de Bucaramanga, regálame la otra 
imagen José, porque estas facultades digámoslo son directas 
del Concejo y pues la sentencia en ese punto es claro y pues 
la ambigüedad a veces uno la entiende en que parágrafo uno 
otorga, para parágrafo dos otorga, parágrafo tres otorga y 
léanse el parágrafo cuatro, la parte final José, en la que dice 
que todo el trámite de la armonización deberá hacerse 
correspondiente a la Constitución y a lo que dice la sentencia 
entonces hay una ambigüedad interpretativa pues que vamos a 
terminar en ese estudio para poder respetar ese proceso que le 
recae al concejo de la ciudad de Bucaramanga. 
 
Y en última señor presidente pedirle fecha de nuestro debate 
de Obras inconclusas, hoy públicamente nuevamente le hago esa 
petición, Ojalá sea para la próxima semana, la ciudad lo 
requiere, la ciudad lo necesita, necesitamos dar ese debate 
importante, presidente Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal, Señor 
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secretario continúe, qué pena honorable concejal Luis Ávila 
tiene el uso de la palabra.  
 
INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Gracias 
presidente por el uso de la palabra, José me regala las imágenes 
porfa, esto es el resultado de un trabajo articulado el día 
viernes con la lotería de Santander, con los funcionarios de 
la lotería de Santander, el predio contiguo a que da a la al 
puente de la novena que comunica con la ciudadela Real de Minas 
el día sábado fue podado y recogieron escombros que se 
encontraban ahí; Entonces eso lo importante el compromiso 
social de parte de la lotería frente al el predio de ellos y 
que pues acá es donde también se le pide a los ciudadanos el 
respeto y la cultura ciudadana puesto que aquí no son sitios 
de generar y de desechar los escombros de nuestras casas y que 
se convierta en un mini Carrasco, entonces aplaudo la gestión 
de la lotería de Santander, seguiremos haciendo el debate, 
Seguiremos haciendo el control y el compromiso con ellos para 
que este predio no se vuelva un mini Carrasco en este sector. 
 
Segundo pues ya creo que los compañeros concejales y todos se 
han dado cuenta en los diferentes medios de comunicación y 
redes sociales y ya de parte del abogado también de la alcaldía 
donde se indica que va a empezar el proceso o se va a viabilizar 
el proceso de la liquidación del ente gestor Metrolínea una 
realidad que aquí vamos a tener que tomar decisiones, Gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias tiene el uso de la palabra 
honorable concejal Andrés Díaz. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C ANDRÉS FELIPE DIAZ ARÉVALO: Buenas noches 
Gracias presidente pues para todos mis compañeros es muy 
importante hoy en la plenaria del senado, donde se estaba 
pidiendo con el proyecto de ley 27-0S que era negar las terapias 
de conversión, nosotros como población LGTBIQ+ no tenemos nada 
que curar, esto es algo que por obligación debemos rechazar 
porque hay personas que pretenden que los niños o las personas 
con condición sexual diferente, con profesionales, con iglesias 
o con medicina creen que nos van a hacer cambiar y eso es una 
condición común y corriente, hoy quiero dejar eso porque hoy 
era de aprobar y hubieron senadores que dejaron esto tirado y 
queremos que aquí desde el concejo tienen todo apoyo y 
esperemos que sea aprobado, Gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorables concejales, señor 
secretario continúe con el orden del día. 
 
SECRETARIO: Señor presidente no hay más solicitudes del uso de 
la palabra por lo tanto ha sido agotado el orden del día. 
 
PRESIDENTE: Feliz noche honorables concejales y se les 
informará por medio electrónico. Muchas gracias y Dios los 
bendiga. 
 
 
Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo 
de voz computarizado a la fecha. 
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Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 
 
 
 
El Presidente,                      
 
                                 
 
                              ELKIN YESID BELLO PEÑA 
 
 
 
El Secretario General, 
 
 
                             WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO          
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